
Главное — чтобы костюмчик найти

четверг, 

26 декабря 2013 года 

№ 239 (25932)   •   издается с 7 января 1922 года   •   областнаЯ массоваЯ Га Зе та   •   www.kuzbass85.ru

 ДеДские неожиДанности
Непросто работать добрым волшебником… Секре-

тами мастерства по созданию чуда, а также курьез-
ными историями поделились опытные Деды Морозы 
и Снегурочки.
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26 декабря,  
четверг

    t °С день ночь
Кемерово -7 — -9 -9 — -11
Новокузнецк -6 — -8 -10 — -12
Мариинск -6 — -8 -9 — -11
Л.-Кузнецкий -5 — -7 -11 — -13
Таштагол -8 — -10 -15 — -17

Днем переменная облачность, мес-
тами небольшой снег, ветер южный 
слабый. Давление будет падать, влаж-
ность не изменится.

Общий уровень загрязнения атмос-
феры ожидается невысокий.

27 декабря.  Переменная облач-
ность, снег, метели, ветер юго-западный  
5-10 м/с, температура ночью -9 — -14 ºС, 
днем -4 — -9 ºС, местами до -14 ºС.

28 декабря. Переменная облачность, 
снег, метели, ветер западный 6-11 м/с, 
температура ночью -6 — -11 ºС, днем  
-2 —-7 ºС.
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 ПреДканикулЯрный ГиД ДлЯ 

Зрителей
Дни перед Новым годом – традиционное время те-

атральных премьер. Сегодня рассказываем о новом 
«взрослом» спектакле в областной драме, а в суббот-
нем номере – обзор сразу трех детских сказок.

 Дух странствий 

Захватывает
Этот снимок сделан на острове Четлат в Индийс-

ком океане. В центре – томский путешественник Ев-
гений Ковалевский. А на днях он в Кемерове расска-
зал и об этой водной «кругосветке», и о других своих 
приключениях во время странствий. Безгранично 
интересно!
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TВ программа
30 декабря - 5 января

Первые 
олимпийские 
трофеи стр. 4

Фото  
Федора 
Баранова.



2 панорама новостей

Фото  
Сергея 
Гавриленко.

перемены телеграмма

живой мир

Чудеса гамма-камеры Подарки для всех
вчера губернатор направил телеграммы главам городов и райо-

нов, своим заместителям – кураторам территорий, с поручением 
уделить самое серьезное внимание организации отдыха детей и 
подростков во время новогодних каникул.

Миссия выполнена

Ресурсы –  
по новой методике

губернаторский прием инспекторов по охране объектов животно-
го мира состоялся в обладминистрации.

На елку- делегацией
вчера 75 школьников из Кузбасса улетели в москву на Кремлев-

скую елку.

Установку разместили в ла-
боратории рентгеновской и 
томографической диагностики 
кардиоцентра. Действует она 
по принципу «два в одном». То 
есть позволяет одновременно 
не только выявлять структур-
ные изменения в сердечно-
сосудистой, бронхо-легочной, 
костно-суставной и прочих 
системах организма, но и оце-
нивать их работу. В комплекте 
с оборудованием идет целая 
«линейка» радионуклидных 
препаратов для внутривенного 

введения. Каждый может на-
капливаться исключительно в 
«своем» органе-мишени, мак-
симально четко выявляя гра-
ницы проблемной зоны. Цвет-
ная диагностическая картинка 
в режиме 3D передается затем 
на экран компьютера, и врач 
видит, как работают больное 
сердце или мозг после инсуль-
та и какие именно зоны здесь 
поражены. Это открывает воз-
можность для одновременного 
исследования и лечения сразу 
нескольких очагов поражения.

«Приоритет в работе ново-
го оборудования будет отдан 
диагностике сердечно-сосу-
дистых заболеваний, – уточня-
ет зав. лабораторией кардио-
центра Александр Коков. – Но 
возможности его шире. В част-
ности, оно позволяет выявлять 
опухоли на самой ранней ста-
дии и максимально точно оп-
ределять их размер и локали-
зацию. А так как потребность в 
обследовании онкологических 
больных сегодня велика, мы 
будем помогать коллегам-он-
кологам».

В эксплуатацию оборудова-
ние будет введено в феврале 
2014 года.

Валентина АКИМОВА.

в Кузбасский кардиоцентр поступило новое диагностическое 
оборудование, аналогов которому в области нет: гамма-камера, сов-
мещенная с мультиспиральным компьютерным томографом. Уни-
кальный «гибрид» стоит 47 миллионов рублей, деньги выделены из 
федерального бюджета.

По результатам своей де-
ятельности, масштабам и науч-
ному потенциалу Кузбасский 
кардиоцентр входит в десятку 
лучших клиник страны. «Се-
годня в кардиоцентре разраба-
тываются технологии, которых 
пока нет больше нигде в стра-
не, и на таком оборудовании, 
которое зачастую имеется у 
нас в России в единственном 
экземпляре», — подчеркнул 
А.Г. Тулеев.

Особые слова признатель-
ности прозвучали вчера в ад-
рес основателя кардиоцентра 
и его руководителя — акаде-
мика РАМН, заслуженного 
врача РФ Леонида Барбараша. 

Он – хирург с мировым име-
нем, дважды лауреат премий 
Министерства здравоохране-
ния РФ «Призвание», лауреат 
Национальной общественной 
премии имени Петра Великого 
и др. Более 10 лет возглавляет 
Кузбасский научный центр СО 
РАМН. По его инициативе в 
2005 году был создан Кузбас-
ский благотворительный фонд 
«Детское сердце» для помо-
щи тяжелобольным детям. На 
встрече Л.С. Барбараш награж-
ден орденом «Герой Кузбасса».

Он отметил, что сегодня 
медицина вышла на новый 
уровень – уровень клеточных 
технологий. «И кому, как не 

молодым, внедрять эти техно-
логии в практику», — подчерк-
нул Л.С. Барбараш. По мнению 
самого кардиохирурга, он по 
максимуму выполнил свою за-
дачу развития кузбасской кар-
диологии, возглавляя Кузбас-
ский кардиоцентр. И предло-
жил в качестве преемника на 
посту главврача Кемеровского 
кардиодиспансера заведую-
щего кардиополиклиникой, 
д.м.н., заслуженного врача РФ 
Сергея Макарова.

Он работает в этом учреж-
дении с 1990 года. Возглавлял 
первый в области мобильный 
кардиодиспансер. На протяже-
нии 20 лет является главным 
кардиологом города Кемеро-
во.

Пресс-служба АКО.

вчера губернатор аман тулеев посетил Кузбасский кардиоцентр, 
встретился с коллективом и принял участие в презентации нового 
компьютерного томографа.

Кроме того, им поручено 
продолжить традицию прове-
дения в дни зимних каникул 
благотворительных меропри-
ятий, концертов и представ-
лений, где обязательно всем 
детям должны быть вручены 
новогодние подарки.

«Отнеситесь с особой забо-
той и должным вниманием к 
опекаемым детям, детям-ин-
валидам, детям погибших шах-
теров, военнослужащих, поли-

цейских, а также к тем, кто в но-
вогодние праздники вынужден 
находиться на стационарном 
лечении в больницах, — гово-
рится в тексте телеграммы.— 
Совместными усилиями всех 
уровней власти, предприятий 
и организаций области нужно 
сделать так, чтобы каждый ре-
бенок в Кузбассе почувствовал 
новогодний праздник».

Пресс-служба АКО.

праздниК

В составе группы — дети из 
приёмных семей и учреждений 
для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, опекаемые дети, а также 
отличники учёбы, активисты 
общественных объединений и 
творческих коллективов, побе-
дители областных, всероссий-
ских, международных конкур-
сов, олимпиад, соревнований, 
дети ветеранов боевых дейс-
твий и ликвидаторов аварии 
на Чернобыльской АЭС из всех 
городов и районов Кузбасса.

Из областного бюджета вы-
делены средства на перелет 
и форму одежды школьни-
ков, которая включает в себя 

шапочки, шарфы, рукавич-
ки, жилеты. Кроме того, от  
А.Г. Тулеева ребятам вручат 
сладкие подарки и денежные 
премии.

Сегодня на главной елке 
страны состоится новогодняя 
концертная программа, каж-
дый школьник получит пода-
рок от президента РФ.

Добавим, кузбасская деле-
гация уже в 13-й раз представ-
ляет Кузбасс на общероссий-
ской новогодней елке. Всего 
поучаствовать в этом мероп-
риятии смогли 1,3 тыс. детей 
области.

Пресс-служба АКО.

На нем замгубернатора 
Нина Вашлаева подвела ито-
ги работы. Так, департамент 
охраны объектов животного 
мира провел по новой мето-
дике зимний маршрутный 
учет охотничьих ресурсов. По 
результатам определены кво-
ты и лимиты добычи охотни-
чьих ресурсов, согласованные 
с Минприроды России. Ре-
зультаты учета показывают, 
что численность большинства 
видов охотничьих животных 
стабильна, а таких видов, как 
соболь, медведь, бобр, лось, 
косуля, — увеличивается.

Для подкормки зимой жи-
вотных заготовлено 98,6 тон-
ны сена, 29,5 тонны зерна, 1,5 
тыс. лиственных веников, а 
для минеральной подкормки 
— 23 тонны соли.

В 2013 году сотрудники де-
партамента выявили 773 нару-

шения правил охоты (в 2012-м 
— 495). Нарушители оштрафо-
ваны на 1,082 млн рублей. Вы-
явлена незаконная добыча 19 
особей пернатой дичи, 28 осо-
бей пушных видов животных, 
29 диких копытных животных. 
Сумма ущерба, предъявленная 
нарушителям, составила 1 млн 
530 тыс. рублей. Возбуждено 13 
уголовных дел по фактам неза-
конной добычи диких копыт-
ных животных. Три нарушите-
ля уже признаны виновными в 
совершении преступления.

В планах на перспективу 
– развитие туризма на особо 
охраняемых природных тер-
риториях регионального зна-
чения.

В завершение приема луч-
шим работникам департамен-
та вручены награды.

Пресс-служба АКО.

КонКУрс

в Кемерове прошел торжест-
венный приём победителей тра-
диционного областного конкурса 
«достижения юных-2013».

В этом году он проходил по 
восьми номинациям: «Учебная 
деятельность», «Научно-иссле-
довательская деятельность», 
«Художественное творчество», 

«Научно-техническое творче-
ство», «Социально значимая 
деятельность», «Любительский 
спорт», «Спортивный туризм», 
«Профессиональное мастер-
ство».

В нем приняли участие 457 
человек. Самыми активны-
ми были ребята из Кемерова, 

Юрги, Белова, Новокузнец-
ка, из Топкинского, Яйского и 
Промышленновского районов. 
Жюри, в составе которого спе-
циалисты департамента обра-
зования и науки, представи-
тели общественных организа-
ций, определило 100 лауреатов 
конкурса.
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«КУзбасс» спросил

медицина

знай наших!

Сердечно поздравляю всех куз-
бассовцев, ветеранов и военнослу-
жащих с наступающим 2014 го-
дом и Рождеством Христовым!

Пусть новый год будет для вас 
годом удач и свершений, плодо-
творного труда и претворения в 
жизнь намеченных планов.

Здоровья, счастья, добра и бла-
гополучия!

Военный комиссар Кемеровской области
Г.В. ВОРОБЬЕВ.

Три гипермаркета – 800 рабочих мест

Топ «знаковых слов»
по версии «яндекса», главными словами уходящего года в интер-

нет-пространстве стали «майнкрафт», «инстаграм» и «мультиварка». 
именно эти слова чаще других задают в поисковой строке.

«Майнкрафт» − игра, стремительно набирающая популяр-
ность во всем мире. Ее смысл – построить из кубов свой мир-
конструктор. В блоге «Яндекса» отмечается: за первые десять ме-
сяцев нынешнего года количество запросов игры выросло почти 
вдвое. Это рекордный результат, если учесть, что число «кликов» 
росло не от нуля, а от внушительной цифры − 8 млн. в месяц.

Еще одно «знаковое слово» − «Инстаграм» (бесплатное при-
ложение обмена фотографиями и видеозаписями). Причем в 
2013-м русское название сервиса окончательно победило анг-
лийское.

И, наконец, замыкает тройку лидеров «мультиварка» (универ-
сальный прибор для приготовления еды).

«Кузбасс» спросил респондентов, что чаще всего они запра-
шивают в интернете.

Игорь СМИРНОВ, специалист службы безопасности фи-
нансовой компании, г. Кемерово:

− У нас с отцом общее увлечение – мотоциклы. Поэтому мы 
часто заходим на специализированные сайты. Причем с помет-
кой «Владивосток, Приморский край». Там большое количество 
качественной мототехники, которую можно заказать как у част-
ных лиц, так и у официальных фирм. Второе, что нередко наби-
раем в поисковике, − сайт аукциона мототехники, на котором в 
режиме реального времени можно посмотреть цену любого мо-
тоцикла, выставленного на торги.

Артур ТЕРЕНТЬЕВ, менеджер, г. Новокузнецк:
− Собираюсь себе к Новому году, наконец, подарок сделать – 

машину купить. Причем присматриваюсь уже больше года. Хочу 
конкретную модель и год выпуска, поэтому чаще всего в строку 
«забиваю» эту заветную комбинацию.

Алина БОГДАНОВА, домохозяйка, г. Кемерово:
− Сейчас сижу дома с ребёнком. Успеваю пересмотреть кучу 

сериалов и всевозможных шоу. Интересно, когда на экране по-
являются новые лица, поэтому хочется побольше узнать ин-
формации об их жизни, творчестве… Поэтому в текущем году 
запрашивала: Александр Шепс, шоу «Битва экстрасенсов», Гела 
Гуралиа, участник вокального конкурса «Голос», и других.

Тамара ИВАНЧЕНКО, медработник, г. Прокопьевск:
− Интернетом практически не пользуюсь. Бывает, сына поп-

рошу прогноз погоды на неделю посмотреть, на страничку в 
«Одноклассники» зайти, книжные новинки поискать. Вот, пожа-
луй, и всё.

Андрей БЕЛОВ, компьютерщик, г. Междуреченск:
− В основном все мои запросы связаны с профессиональной 

деятельностью. Всякие программы, диаграммы и прочее. Хотя 
летом женился, до этого в интернете искал костюм бледно-жел-
того цвета. Всё виртуальное пространство пробороздил − нашел-
таки.

Алена ФЕДОТОВА.

Солевые наркоманы  
«под микроскопом»

СЕРЬЕЗНО – в высшей лиге?

В южной столице Кузбас-
са новый объект торговой 
площадью 4680 квадратных 
метров начал работать в Иль-
инском районе, в Юрге ги-
пермаркет открылся на улице 
Волгоградской, а в Кемерове 
на Ленинградском проспекте. 
При каждом торговом центре 
построены парковки на 400-
500 автомобилей.

В круглосуточные предпри-
ятия розничной торговли при-
няты на работу 800 человек. 

Теперь одну из крупнейших 
торговых сетей России пред-
ставляют в Кузбассе четыре 
гипермаркета (ранее аналогич-
ный открылся в Прокопьевске).

 «Кемеровская область яв-
ляется одним из приоритет-
ных регионов для развития 
нашей компании, - говорит 
генеральный директор ком-
пании «Лента» Ян Дюннинг. - 
Открытие четырех гипермар-
кетов - существенный вклад в 
экономику региона. Наряду с 

налоговыми отчислениями в 
бюджеты городов и Кемеров-
ской области и предоставле-
нием рабочих мест жителям 
открытие новых гипермарке-
тов – стимул развития мест-
ных товаропроизводителей и 
возможность для них выйти 
на другие рынки сбыта. Ра-
бота с местными товаропро-
изводителями - важная часть 
устойчивого развития нашего 
бизнеса и мы будем стремить-
ся к укреплению взаимоотно-
шений с нашими партнёрами 
в Кемеровской области».

Дмитрий САГАРА.

сразу три новых гипермаркета торговой сети «лента» открылись 
в Кемеровской области накануне нового года – в новокузнецке, Ке-
мерове и Юрге.

Кафедра психиатрии, нарко-
логии и медицинской психоло-
гии Кемеровской медакадемии 
совместно с областной психиат-
рической больницей проводят 
изучение солевых наркоманов. 
Как пояснил зав. кафедрой про-
фессор александр селедцов, ко-
нечным продуктом этого науч-
ного исследования должны стать 
практические рекомендации по 
лечению нового вида наркома-
нии.

Количество пациентов, пос-
тупающих в психбольницу 
в состоянии острого инток-
сикационного психоза после 
приема «солей», «микстов» и 
прочих синтетических нарко-
тиков, продолжает расти. По 
словам заведующего отделе-

нием для лечения неотложных 
состояний в психиатрии Ле-
онида Волгина, иногда врачи 
принимают по 3-4 человека в 
месяц.

Особенность интоксикаци-
онных психозов – длительное 
течение. Если алкоголика вы-
водят из «белой горячки» мак-
симум за неделю, то солевому 
наркоману требуется мини-
мум месяц. В составе «солей» 
содержатся не только психо-
стимулирующие, но и галлю-
цинаторные компоненты. Эта 
гремучая смесь может «снести 
крышу» даже после однократ-
ного приема, а возникающие 
в результате психические рас-
стройства сильно напоминают 
психоз при шизофрении. И не 
очень понятно, как все это аук-

нется в дальнейшем: солевая 
наркомания – явление мало 
изученное…

Восполнить пробел и при-
звано начатое исследование. 
Участники рабочей группы 
занимаются систематизацией 
данных о специфике течения 
«солевых» психозов, а также о 
медицинских, биологических 
и социальных последствиях 
употребления новых синте-
тических наркотиков. Чтобы 
погрешность выводов была 
минимальной, необходимо 
описать не менее 100 случаев 
заболевания. Но уже сейчас 
ясно: главные потребители 
«солей» – молодежь в возрасте 
около 20 лет.

Валентина АКИМОВА.

Команда Квн «все серьезно» Кемеровского 
университета культуры и искусств прошла  
в премьер-лигу Квн.

На прошедшем в де-
кабре в Сочи 25-м меж-
дународном фестивале 
команд КВН «КиВиН-
2014», участие в котором 
приняла наша команда 
«Все серьезно», ребята 
из Кемерова произвели 
самое благоприятное 
впечатление. Всего в 
фестивале участвова-
ли более 570 команд из 
России, Армении, Бе-
ларуси, Германии, Ка-
захстана и Украины. По 
итогам конкурса серь-
езное внимание на «Все 
серьезно» обратил пре-
зидент Клуба Веселых и 
Находчивых Александр 
Масляков, так что в бли-
жайшее время мы, оче-
видно, увидим выступ-
ление нашей команды 
на Первом канале теле-
видения.

Ольга ШТРАУС.

в анжеро-судженске и прокопьевске прошли губернатор-
ские елки «хоровод дружбы».

В этом году в них приняли участие 700 детей разных 
национальностей из всех территорий Кузбасса. Ребята — 
представители национальных творческих коллективов, об-
щественных организаций, победители детских фестивалей 
и конкурсов.

В программе — национальные творческие номера учас-
тников делегаций, викторины и хоровод. Артисты муници-
пальных Дворцов культуры показали ребятам театрализо-
ванные спектакли. Все дети получили сладкие новогодние 
подарки.

фаКт
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Как это было
в новокузнецке появился первый районный музей. он открылся 

в самом молодом районе города - новоильинском и расположился в 
небольшом помещении в здании администрации.

Сосчитали 
лучших

прокопьевский театр драмы 
имени ленинского комсомола 
внесен в национальный реестр 
«ведущие учреждения культуры 
россии» за 2013 год.

Список этого реестра меня-
ется ежегодно, в него попада-
ют, как правило, организации 
и учреждения, занимающие 
лидирующее положение в 
сфере культуры и искусств не 
только своего региона, но и 
России в целом.

Сегодня от Кузбасса в реестр 
внесено семнадцать учрежде-
ний культуры, среди них – Ке-
меровский театр драмы, Ново-
кузнецкий театр кукол «Сказ», 
областная научная библиотека 
им. Федорова, музей-запо-
ведник «Томская писаница», 
губернаторский центр «Юные 
дарования Кузбасса» и другие.

Ольга ШТРАУС.

Липовые кражи
в ленинске-кузнецком осуждены двое бывших сотрудников 

транспортной полиции, пытавшихся улучшить показатели раскрыва-
емости с помощью фальсификации материалов.

Салюты без опасности
в канун новогодних праздников сотрудники полиции совместно с 

представителями других ведомств проводят проверки торговых то-
чек по продаже пиротехники.

Заселение Новоильинки на-
чалось тридцать пять лет назад. 
Тогда ей был присвоен статус 
микрорайона в составе Завод-
ского района города. Только 
через двадцать лет, когда мик-
рорайон вырос, на карте Ново-
кузнецка появился шестой по 
счету район – Новоильинский.

Идея создать музей прина-
длежит первому руководите-
лю района Виктору Аверину. 
Именно в его бытность главой 
энтузиасты начали собирать 
все, что могло рассказать об ис-
тории этой территории - архи-
вные документы, фотографии, 

грамоты, медали, кубки, запи-
сывали воспоминания старо-
жилов. Как жил и развивался 
район, с какими трудностями 
сталкивались его жители, ка-
ких успехов добивались – обо 
всем этом теперь можно уз-
нать в музее. В нем есть элект-
ронный киоск с информацией 
об истории, где каждый посе-
титель найдет много интерес-
ного. Уже запланированы эк-
скурсии в музей коллективов 
различных предприятий, ор-
ганизаций, учреждений.

Татьяна МИНЕЕВА.

Например, на одном из про-
копьевских рынков взрывоо-
пасный товар не выставлял-
ся на витрину, а предлагался 
из-под полы. Под прилавком 
полицейские обнаружили со-
лидный запас всевозможных 
хлопушек, петард и салютов 
на любой вкус – в общей слож-
ности почти 700 единиц пиро-
технических изделий. Ни соот-
ветствующего заключения, ни 
разрешения администрации 
города на торговлю таким то-
варом у продавца не оказа-
лось.

Как рассказал сотрудник 
пресс-службы ГУ МВД России 
по Кемеровской области Павел 
Подбородников, всего на тер-

ритории Кузбасса проведено 
уже более 50 межведомствен-
ных проверок. На нарушите-
лей составлено 12 протоколов, 
из незаконного оборота изъ-
ято почти 5000 единиц пиро-
техники.

Специалисты рекомендуют 
приобретать пиротехничес-
кие изделия только в специа-
лизированных магазинах, где 
на них обязательно имеются 
сертификаты. Хотя напомина-
ют, что даже самый дорогой 
и сертифицированный салют 
без соблюдения элементарных 
мер техники безопасности мо-
жет стать причиной трагедии.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Как установил суд, в пери-
од с февраля по апрель 2012 
года они подыскивали совер-
шивших административные 
правонарушения лиц, кото-
рых под угрозой привлечения 
к уголовной ответственности 
принуждали воровать детали 
с вагонов. А потом инсцениро-
вали их задержание.

По информации пресс-
службы Западно-Сибирской 
транспортной прокуратуры, 
Ленинск-Кузнецкий городской 

суд признал обоих бывших по-
лицейских виновными в пре-
вышении должностных полно-
мочий и в качестве наказания 
назначил им условное лишение 
свободы: один из них получил 4 
года, другой – 5 лет, оба с испы-
тательным сроком в три года.

Приговор еще не вступил в 
законную силу и может быть 
обжалован в суд высшей инс-
танции.

Федор ИВАНОВ.

цифра

8260 полувагонов угля отправлено 
потребителям в кузбасском  
регионе Западно-сибирской 
железной дороги  
24 декабря.ещё одна улица появилась в 

посёлке калининский в мари-
инском районе. на поселковом 
сходе приняли единогласное 
решение присвоить улице ново-
строек имя скоболева — бывше-
го директора местного аграрно-
го техникума.

Четверть века возглавлял 
Алексей Иванович это учебное 
заведение, престижное по тем 
временам. Дипломы выпуск-
ников, как сейчас говорят, уже 
были брендом. А студенческая 
жизнь была не менее инте-
ресной и насыщенной, чем в 
институтах и университетах. 

И быт иногородних студентов 
ничуть не уступал домашне-
му.

И техникум гордился свои-
ми выпускниками, ставшими 
хорошими специалистами.

Сейчас в Калининском 
живёт вдова Скоболева — Алла 
Матвеевна. Узнав, что поя-
вилась улица имени её мужа, 
будто помолодела. И ей, и 
сыну Алексею, и дочери Тать-
яне приятно, что посёлок пом-
нит дорогого им человека.

По такому случаю Алла 
Матвеевна написала в своей 
заветной тетради новые сти-
хи. Ей 80 лет. С Алексеем Ива-

новичем были вместе 54 года. 
«Жизнь свою прожили не бес-
печно, счастье пили с горем 
пополам», — вот так Алла Мат-
веевна отвечает на вопрос о её 
замужней жизни.

Предновогоднее желание 
Аллы Матвеевны — поскорее 
побывать на улице Скоболева, 
чтобы тихо сказать: «Со сви-
даньицем нас, Алёшенька!»

О том, как проснулся у 
Аллы Матвеевны поэтический 
дар и вообще о её удивитель-
ной судьбе мы расскажем уже 
в номерах 2014 года.

Галина БАБАНАКОВА.

вчера в парке культуры и от-
дыха им. в. волошиной в кеме-
рове открылся зимний городок 
«путешествие в олимпиаду».

Около 500 ребятишек вместе 
с преподавателями и родите-
лями пришли на открытие. Их 
ждало новогоднее театрализо-
ванное представление, посвя-
щенное предстоящим Олим-
пийским играм в Сочи–2014. А 
вместе с этим были подведены 
итоги конкурса «Олимпийская 
игрушка», в котором приняли 
участие несколько школ райо-
на. Дети представили на кон-
курс всевозможные елочные 
игрушки с олимпийской сим-
воликой: и снеговики с клюш-
ками, и яркие поздравитель-
ные открытки, мишки, куклы 

и т.д. Победители получили 
подарки. К слову, несколько 
елей, растущих в парке, теперь 
украшены этими детскими по-
делками.

Вчера же в Кемерове от-
крылись снежные городки в 
жилых районах Кедровка и 
Промышленновский. А сегод-
ня в Губернском центре спор-
та стартует акция «Новогодим 
лед на «Химике»!». Каждый 
день по 5 января включитель-
но будет посвящен одному из 
новогодних праздничных пер-
сонажей или символов. Соот-
ветственно посетители катка 
могут прийти в костюмах Деда 
Мороза, Снегурочки, лошади, 
елки, снежинок и др.

Оксана ЮРЬЕВА.

Завтра в семи городах кузбасса 
- в кемерове, Белове, новокузнец-
ке, киселевске, анжеро-суджен-
ске, междуреченске и прокопь-
евске - пройдут предновогодние 
продовольственные ярмарки.

На ярмарках по ценам товаро-
производителей будет представ-
лен весь комплекс продовольс-
твенных товаров — мясной, мо-
лочной, рыбной, хлебобулочной, 
ликеро-водочной и другой про-
дукции. Цены будут ниже на 10-
15% рыночных. В ярмарке примут 
участие предприятия перерабаты-
вающей промышленности, сель-
хозпроизводителей, в том числе 
фермерские хозяйства и частные 
предприниматели. В областном 
центре ярмарка на площади Сове-
тов откроется в 9.30.

К слову, учреждения среднего 
профобразования области пора-
дуют посетителей сюрпризами. В 
учебных мастерских они изготови-
ли множество изделий с новогод-
ней и олимпийской символикой. А 
студенты губернаторского техни-
кума народных промыслов готовят 
персональную выставку-продажу 
эксклюзивных авторских работ.

Следующий номер газеты «Кузбасс» с телепрограм-
мой  выйдет в пятницу, 3 января 2014 года.
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Спрашивали? отвечаем!

А можно забрать взносы?
Отработал я 37 лет на же-

лезной дороге, вышел на пен-
сию. Но по семейным обстоя-
тельствам решил трудиться 
еще: устроился в школу, рабо-
чим. Вот уже пять лет мой 
новый работодатель – шко-
ла – перечисляет страховые 
взносы в Пенсионный фонд на 
мое имя. У меня вопрос: могу 
ли я по окончании работы за-
брать свои страховые взно-
сы?

Адольф Фраш.
Кемерово.

нет, забрать не можете. А объяс-
нение этому такое.

Многие пенсионеры после вы-
хода на пенсию продолжают ра-
ботать. В этом случае работодате-
ли уплачивают за них страховые 
взносы в систему обязательного 
пенсионного страхования. С уче-
том этих взносов органы ПФР 
производят перерасчет размера 
трудовой пенсии работающим 
пенсионерам. Возможно, вы не 
обратили внимания на тот факт, 

что у вас тоже с августа размер 
пенсии увеличился? Поинтере-
суйтесь и убедитесь.

напомним, до 2009 года ра-
ботающие пенсионеры должны 
были ежегодно обращаться в 
территориальный орган ПФР по 
месту жительства с заявлением 
о перерасчете страховой части 
пенсии. теперь ежегодно пода-
вать в ПФР такое заявление не 
надо, так как перерасчет делается 
автоматически.

Перерасчет трудовой пенсии 
– это изменение размера стра-
ховой части трудовой пенсии по 
старости и трудовой пенсии по 
инвалидности в связи с наличием 
у пенсионера дополнительного 
заработка, с которого уплачены 
страховые взносы на страховую 
часть трудовой пенсии, а также в 
связи с другими причинами.

нАПРИМЕР. Человеку пенсия 
по старости была назначена 5 
июня 2013 года. Пенсионер пос-
ле назначения пенсии продолжа-
ет работать. Право на обращение 
с заявлением о перерасчете раз-

мера страховой части трудовой 
пенсии по старости пенсионер 
приобретает с 6 июня 2014 года. 
либо оно будет осуществлено 
беззаявительно с 1 августа 2014 
года. 

Перерасчет размера страховой 
части трудовой пенсии по старо-
сти, трудовой пенсии по инвалид-
ности, трудовой пенсии по случаю 
потери кормильца осуществляет-
ся также в случае:

достижения пенсионером воз-
раста 80 лет. Это основание поз-
воляет установить фиксирован-
ный базовый размер страховой 
части трудовой пенсии по старо-
сти в повышенном размере;

изменения группы инвалиднос-
ти. Это основание применяется 
как к страховой части трудовой 
пенсии по старости, так и к трудо-
вой пенсии по инвалидности;

изменения количества нетру-
доспособных членов семьи, нахо-
дящихся на иждивении. Появле-
ние у пенсионера нетрудоспособ-
ных иждивенцев влечет за собой 
установление повышенного фик-

сированного базового размера 
страховой части трудовой пенсии 
по старости и фиксированного 
базового размера трудовой пен-
сии по инвалидности (при этом 
учитываются не более трех нетру-
доспособных иждивенцев);

изменения категории получа-
телей трудовой пенсии по случаю 
потери кормильца. например, ре-
бенок, получающий трудовую пен-
сию по случаю потери кормильца 
за одного родителя и впоследс-
твии потерявший второго родите-
ля, имеет право на повышенный 
фиксированный базовый размер 
трудовой пенсии по случаю поте-
ри кормильца;

приобретения необходимого 
календарного стажа работы в 
районах крайнего Севера и (или) 
приравненных к ним местностях 
и (или) страхового стажа, даю-
щего право на установление по-
вышенного фиксированного ба-
зового размера страховой части 
трудовой пенсии по старости или 
фиксированного базового разме-
ра трудовой пенсии по инвалид-

ности в связи с работой в районах 
крайнего Севера и (или) прирав-
ненных к ним местностях;

проживания в районах край-
него Севера и приравненных к 
ним местностях. Это основание 
применяется к страховой части 
трудовой пенсии по старости, тру-
довой пенсии по инвалидности и 
трудовой пенсии по случаю по-
тери кормильца. Фиксированный 
базовый размер увеличивается 
на соответствующий районный 
коэффициент на весь период 
проживания в указанных районах 
(местностях).

Поскольку размер страховой 
части трудовой пенсии по старо-
сти у каждого пенсионера инди-
видуален, то и прибавка к пенсии 
после перерасчета или корректи-
ровки у работающих пенсионе-
ров будет разная.

С 1 августа 2013 года произ-
ведена корректировка трудовой 
пенсии у 369 тысяч работающих 
пенсионеров кемеровской об-
ласти.

В среднем увеличение трудо-
вой пенсии по кузбассу в резуль-
тате корректировки составило 
170,68 рубля.

Елена ЩЕРБАКОВА.

Компромисс  
вместо конфликта 
интересов

переговоры по заключению 
отраслевого тарифного согла-
шения между общероссийским 
объединением работодателей 
«ассоциация промышленников 
горно-металлургического комп-
лекса россии» (амроС) и Горно-
металлургическим профсоюзом 
россии (Гмпр), представляющим 
сторону наемных работников, 
которые недавно, казалось, за-
шли в тупик, наконец-то успеш-
но завершились утверждением 
отраслевого тарифного согла-
шения (отС). Стороны пришли 
к мнению, что раздел «оплата 
труда» следует согласовать толь-
ко на 2014 год с последующим 
пересмотром его содержания.

отраслевое тарифное согла-
шение – основополагающий до-
кумент, определяющий общие 
условия оплаты и охраны труда, 
предоставление гарантий, льгот и 
т. д. условия отС служат основой 
для заключения коллективных 
договоров на предприятиях.

В октябре в связи с истече-
нием срока действия отС на 
2011–2013 годы начались ме-
роприятия по заключению но-
вого соглашения. В ходе четырех 
раундов переговоров сторонами 
была достигнута договоренность 
по большинству разделов, кроме 
раздела «оплата труда».

ГМПР вынужден был приоста-
новить переговоры для консуль-
таций с трудовыми коллектива-
ми. В конце ноября состоялось 
внеочередное расширенное за-
седание исполкома Центрально-
го совета профсоюза, на котором 
были определены мероприятия в 
поддержку требований профсо-

юзов, вплоть до акций протеста.
однако переговоры, даже са-

мые непростые, всегда конструк-
тивнее митингов и пикетов. В 
итоге сторонам удалось прийти 
к соглашению. В частности, проф-
союзные лидеры и работодатели 
договорились, что размер мини-
мальной заработной платы для 
металлургов и горняков будет не 
ниже 1,5 прожиточного миниму-
ма в РФ. основанием для повы-
шения заработной платы станет 
безубыточность и сопоставимый 
с повышением зарплаты рост 
производительности труда. Рабо-
тодатель обеспечит сохранение 
уровня реального содержания 
заработной платы, включая ин-
дексацию в связи с ростом пот-
ребительских цен на товары и 
услуги в соответствующем субъ-
екте РФ, в порядке, установлен-
ном коллективным договором 
или локальным нормативным ак-
том. также стороны договорились 
сохранить действующие доплаты 
работающим в ночные смены.

комментируя это событие, 
председатель Горно-металлур-
гического профсоюза России 
Алексей Безымянных сказал: 
«Договориться было непросто. 
нет полного удовлетворения ни 
у работников, ни у работодате-
лей. но хорошо, что в непростой 
экономической ситуации мы за-
ключаем отС без протокола раз-
ногласий».

Исполнительный директор  
АМРоС Алексей окуньков отме-
тил, что принят компромиссный 
документ, но в данной ситуации 
он был единственно возможным.

Татьяна МИНЕЕВА.

ДоСтупная СреДа

Вездеход без хлопот
В управлении Пенсионного фонда России по тяжинскому району 
осваивают техническую новинку – лестничный подъемник для людей с 
ограниченными возможностями.

Попытка построить пан-
дусы в рамках региональной 
программы «Доступная сре-
да для инвалидов» оказалась 
безуспешной: крыльцо зда-
ния было слишком высоким, 
а уклон - критическим. Тогда 
решили сделать ставку на но-
вейшую спецтехнику – лест-
ничный подъемник, создан-
ный специально для людей с 
ограниченными возможнос-
тями.

Гусеничный аппарат осна-
щен электромотором, элек-
тромагнитными тормозами, 
ремнями безопасности, свето-

вой сигнализацией и кнопкой 
аварийной остановки. Специ-
ально выделенный работник 
управляет машиной, обеспе-
чивая плавный подъем инва-
лидной коляски вместе с пас-
сажиром по лестницам. Запас 
хода при этом впечатляет: 650 
ступеней при скорости движе-
ния от 6 до 9 метров в минуту.

Начальник управления 
Пенсионного фонда России 
по Тяжинскому району Ната-
лья Степанова отметила, что 
без лестничного подъемника 
было не обойтись: «Такая ма-
шина способна преодолевать 

уклоны до 70 градусов! Это как 
раз то, что нам нужно, чтобы 
люди с ограниченными воз-
можностями чувствовали себя 
комфортно. Простаивать в 
очередях им не придется. Для 
этого организована запись 
на прием, также по телефону 
можно заказать любую необ-
ходимую справку. При необхо-
димости, кроме специалистов 
клиентской службы, к реше-
нию возникающих у посети-
телей вопросов подключаются 
все работники».

Олег КОСТЮНИН.

Чтобы 
освоить 
тонкости 
управления 
лестничным 
подъемником, 
сначала нужно 
потрениро-
ваться  
без пассажира.

Фото
 автора.
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энергия творчества

КОНКУрс

Как отметил Борис Бур-
мистров, председатель 
Кемеровского отделения 
«Союза писателей Кузбас-
са» общероссийской об-
щественной организации 
«Союз писателей России», 
именно энергетики оказы-
вают нашему творческому 
союзу поэтов, прозаиков, 
публицистов моральную 
поддержку, из года в год 
стимулируя их творчество 
подобными конкурсами.

Нынешний конкурс - уже 
седьмой по счету. На нем 
были рассмотрены работы 
свыше 30 конкурсантов, 
но жюри выделило 11 ав-
торов в пяти номинациях. 
Это Сергей Подгорнов за 
роман «Аукцион», Михаил 
Анохин за повесть «Ведь-
ма из Прокопьевска Нинка 
Давлятшина» и другие пуб-
ликации в журнале «Огни 
Кузбасса», Любовь Арбача-
кова за подборку стихов «Я 
отвыкла ходить по горам», 

Двойной праздник
В Доме литераторов Кузбасса в минувший понедельник чествовали 
победителей литературного конкурса «Энергия творчества», 
инициированного Кузбасским филиалом ООО «сибирская генерирующая 
компания» (сГК). И пускай на торжестве звучали уже предновогодние 
пожелания, День энергетика, прошедший накануне, литераторы тоже считают 
своим праздником.

Владимир Ерёменко за ве-
нок сонетов «Тебе, любовь, 
ликующая песнь», Нико-
лай Ничик за книгу «Как 
же мне не писать о шахте-
рах», Виктор Арнаутов за 
книгу «Как слово наше от-
зовется», Василий Киселёв 
за поэтическое повество-
вание «Афганское солнце». 
Специальной премией был 
отмечен Олег Максимов за 
организацию поэтическо-
го семинара и подготовку 
юбилейного номера жур-
нала «Огни Кузбасса», а 
поощрительные премии 
достались Людмиле Тан-
ковой за повесть «Назови 
имя и путь свой», Юрию 
Тотышу за документаль-
ный роман «Бочаров», 
Александру Ярощуку за 
книгу «Джокер вступает в 
игру и…».

- Конечно, для компании 
основное – производить 
электроэнергию, тепло и 
обеспечивать этими ре-

и писателей доходило до 
людей.

Дмитрий Яковлевич до-
бавил также, что «Сибирс-
кая генерирующая компа-
ния» уделяет внимание не 
только творческой органи-
зации литераторов, у ком-
пании много благотвори-
тельных проектов, и на се-
годня их только в Кузбассе 
около 20. Энергетики рабо-
тают вплотную также с мо-
лодежью, волонтерами, ко-
торые помогают старикам 
и детям. А если говорить о 
литераторах, то это и не по-
мощь вовсе, а сотрудничес-
тво, и стоит поблагодарить 
собравшихся за их отклик 
на предложение проявить 
свое творчество!

Кстати, для многих соб-
равшихся на торжество 
победа в конкурсе стала 
неожиданностью. Сер-
гей Подгорнов, например, 
впервые удостоен первой 
премии. Пишет он и прозу, 
и стихи, и, как признается 
сам, «много чего еще выхо-
дило в журнале «Огни Куз-
басса». Живет он в Анже-
ро-Судженске, работает на 
предприятии «Водоканал», 
а в свободное время берет-
ся за перо: «Творчество - 

это как наркотик, который 
сложно бросить». Энерге-
тикам Сергей благодарен 
за то, что сумели не просто 
разово поддержать людей 
с божьей искрой, а сделать 
такие конкурсы традицией. 
«А это ведь сложно – под-
держивать традицию много 
лет».

Посчитала для себя за 
честь быть среди отмечен-
ных и Любовь Арбачакова. 
Живет она в Междуречен-
ске, стихи пишет на шор-
ском языке, что является 
большой редкостью. Спе-
циально к конкурсу не го-
товилась: просто выслала 
свои последние стихи, не 
думая о победе. А публи-
куют Любовь Арбачакову 
в разных изданиях, в том 
числе и межрегиональных 
и федеральных журналах 
- «Сибирские огни», «Наш 
современник». Поэтесса 
высказала собравшимся 
свое пожелание на шорс-
ком языке, с которым все 
присутствующие после пе-
ревода согласились: «Пусть 
жизнь будет долгой, а дух 
высоким».

Елена ЩЕРБАКОВА.
На правах рекламы.

«…нам 
немаловажно 
оказать поддержку 
землякам, 
обладающим 
несколько 
иной энергией. 
Духовной!»

сурсами наших потреби-
телей, – говорит директор 
по внешним связям и иму-
щественным отношениям 
Кузбасского филиала СГК 
Дмитрий Голофаст, член 
конкурсной комиссии. - Но 
как представителям круп-
ной компании Сибирского 
федерального округа нам 
немаловажно оказать под-
держку землякам, облада-
ющим не той энергией, от 
которой работают станки и 
горят лампочки, а несколь-
ко иной. Духовной! Это 
очень важно, чтобы в любое 
время доброе слово поэтов 

сердечно поздравляю 
вас с наступающим 
2014 годом и светлым 
праздником рождества 
Христова!

Канун Нового года – 
это пора подведения ито-
гов и построения планов 
на будущее. Уходящий год 
ознаменовался несколь-
кими выдающимися ре-
кордами очистных и про-
ходческих коллективов 
компании.

Бригада Владими-
ра Березовского шахты 
«Талдинская-Западная-1» 
в марте обновила рекорд 
России по объемам месяч-
ной добычи угля, выдав из 
очистного забоя миллион 
тонн угля. В канун Дня 
шахтера по итогам облас-
тного производственного 
соревнования коллектив 
этого предприятия при-
знан лучшим в Кузбассе.

Успешно сложился 2013 
год для коллектива шахты 
имени А.Д. Рубана. Уже в 
октябре предприятие вы-
полнило годовой произ-
водственный план, добыв 
3,1 миллиона тонн. На 
счету очистной бригады 
Олега Кукушкина новый 
рекорд Кольчугинского 
рудника месячной добы-
чи из одного забоя – 530 

Дорогие друзья! Уважаемые коллеги!
тысяч тонн угля. Этот креп-
кий сплоченный коллектив 
является лидером компании 
по числу побед в «Днях по-
вышенной добычи». Самых 
добрых слов заслуживают 
проходчики шахты имени 
А.Д. Рубана, также досрочно 
выполнившие напряженный 
годовой план.

Впервые за всю исто-
рию шахты имени 7 Ноября 
очистная бригада Василия 
Ватокина добыла более трех 
миллионов тонн угля.

С достойными резуль-
татами заканчивают год 
очистные бригады Дмит-
рия Година шахты «Талдин-
ская-Западная-2», Ивана 
Казакова шахты имени С.М. 
Кирова.

Продолжает уверенно на-
ращивать объемы добычи 
разрезоуправление. Все три 
разреза компании – «За-
речный», «Камышанский», 
«Майский» - досрочно вы-
полнили производственные 
планы, установили рекорды 
месячной и годовой добычи.

В уходящем году в России 
возрождено звание «Герой 
труда». И мы испытали за-
конное чувство гордости за 
нашего коллегу, бригадира 
шахты «Котинская» Влади-
мира Мельника, в числе пер-
вых в стране удостоенного 
такой высокой награды.

В компании реализовано 
несколько крупных инвести-
ционных проектов. На шахте 
имени С.М. Кирова введена в 
строй 2-я секция обогащения 
рядового угля мощностью 
более 5 млн тонн в год. На 
шахте имени А.Д. Рубана от-
крыты самые современные 
очистные сооружения, пост-
роенные по инновационной 
немецкой технологии.

2013 год выдался богатым 
на знаменательные собы-
тия, юбилейные даты. Свое  
70-летие отметила Кемеровс-
кая область, 130-летие - Коль-
чугинский рудник, 10-летие 
– наша компания. Город Ле-
нинск-Кузнецкий достойно 
выступил столицей праздно-
вания областного Дня шахте-
ра-2013. И в подтверждение 
значимости главной для ре-
гиона профессии компанией 
открыт Музей шахтерской 
славы Кольчугинского руд-
ника.

Продолжается реализация 
социальных программ, на-
правленных на повышение 
уровня жизни в городах и 
поселках, где работают наши 
предприятия. В российский 
Год экологии нашими со-
трудниками высажены ты-
сячи деревьев и кустарников. 
Впервые из старшеклассни-
ков создан трудовой отряд 
СУЭК, помогший летом в 

благоустройстве города Ле-
нинск-Кузнецкий.

Дорогие друзья, коллеги! 
Я благодарю вас за мастерс-
тво, за честный добросовес-
тный труд, за умение до-
стигать профессиональных 
вершин! Уверен, вместе мы 
сможем успешно реализо-
вать все намеченные планы, 
связанные, прежде всего, с 

безопасной и эффектив-
ной добычей угля.

С наступающим но-
вым годом! Пусть он бу-
дет богат на радостные 
события.

Крепкого здоровья, ус-
пехов, счастья, благополу-
чия, мира и тепла вашим 
семьям, всем близким 
вам людям!

Е.П. ЮТЯЕВ,
генеральный
директор
ОАО «СУЭК-Кузбасс».
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Уважаемые жители 
Кемеровской области!

От имени многотысячного коллектива компании «Газпром трансгаз 
Томск» поздравляю вас с наступающими праздниками – Новым 2014 го-
дом и Рождеством!

В уходящем году наша компания успешно справилась со всеми произ-
водственными планами и задачами, и накануне праздника уверенно смо-
трит в будущее.

Наши 22 филиала работают в 13 регионах страны – от Нижневартов-
ска до Горного Алтая, от Омска до Петропавловска-Камчатского, и мы 
счастливы, что можем в эти дни поздравить всех жителей этих регио-
нов с Новым годом.

Искренне желаю вам крепкого здоровья, счастья, чтобы в наступаю-
щем году воплотились в жизнь все добрые начинания!

Пусть в ваших домах будет всегда тепло и уютно, и сбудутся заветные 
мечты!

Генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Томск» А.И. ТИТОВ.

Счастливого Нового года!
В конце уходящего года время ведет особый отсчет 

всему, что мы успели сделать. И мы подводим итоги, 
намечаем планы на новый год, ведь именно от того, 
что в перспективе, зависят наши ближайшие дела. 

Будущий 2014 год для Калтана юбилейный – 
город отметит 55 -летие.

В связи с этим разработан план мероприятий 
по реализации основных социально-экономиче-
ских программ, от которых зависит благополу-
чие жителей. По-прежнему приоритетными для 
нас останутся вопросы по переселению горожан 
из ветхого и аварийного жилья. Планируется по-
строить в поселке Постоянный пятиэтажный 
дом, ввести в эксплуатацию строящиеся дома 
в Калтане и Малиновке. Надеемся, что в следу-
ющем году будет продолжено строительство 
школы в поселке Постоянный и наши дети будут 
учиться в комфортных условиях.

Важно также уделять максимальное внимание решению проблем здраво-
охранения в масштабах городского округа - намечено приобрести для меди-
цинских учреждений рентген- и УЗИ-оборудование, продолжить решать та-
кие проблемы, как нехватка кадров, ремонт здан ий медучреждений, и другие.

Основными также будут такие направления социальной политики, как 
повышение эффективности деятельности учреждений культуры; поддержка 
здорового образа жизни, приобщение молодежи к занятиям спортом. 

Поздравляя жителей Калтана, всех кузбассовцев с наступающим Новым 
годом, хочется пожелать, прежде всего, крепкого здоровья, благополучия в се-
мьях, радости, удачи, осуществления замыслов и планов, внимания друзей и 
близких, добра! Пусть Новый год принесет вам счастье!

Глава Калтанского городского округа
Игорь Федорович Голдинов. 

В соответствии с Феде-
ральным законом «Об обя-
зательном медицинском 
страховании в РФ» полисы 
ОМС, выданные до 1 января 
2011 года, действительны до 
их замены на новые полисы 
единого образца. Полисы 
старого образца, новые бу-
мажные и электронные по-
лисы единого образца дают 
равные права в сфере ОМС 
на всей территории страны. 
При этом по новому закону 
теперь вы можете сами вы-
бирать страховую медицин-
скую компанию, медицин-

Уважаемые кузбассовцы!
Поздравляем вас с наступающим Новым годом! Желаем смело покорять новые вершины, осваивать новые горизонты, 

ежедневно самосовершенствоваться и получать удовольствие от каждого прожитого дня. Но главное, как крупнейшая 
страховая компания России мы желаем вам крепкого здоровья − главного «актива» каждого человека. Мы будем очень рады, 
если в новом году вы доверите СМО «Сибирь», входящей в группу «АльфаСтрахование», заботу о своем здоровье. Мы с удоволь-
ствием станем вашим страховым партнером и обеспечим надежный тыл для ваших побед и свершений.

ское учреждение и врача, ко-
торый будет вас лечить. Также 
вы можете обслуживаться не 
только в государственном или 
муниципальном медицин-
ском учреждении, но и в част-
ном или ведомственном, если 
оно является участником про-
граммы ОМС.

В течение этого года мы 
сталкивались с разными слу-
чаями нарушения прав граж-
дан в системе ОМС. К сожале-
нию, нередко они нарушались 
из-за незнания владельцами 
полисов своих прав. Мы ста-
рались ликвидировать этот 
пробел, выпуская информа-
ционные листовки, статьи, 
консультируя вас посред-
ством нашего колл-центра и 
сайта, мы работали с каждым 
клиентом, и ни один вопрос 
не остался без ответа. С вашей 
помощью в этом году мы выя-
вили множество «узких мест» 
в системе ОМС и ведем актив-
ную работу над ее совершен-

ствованием. Весь год мы ста-
рались, чтобы вы чувствова-
ли себя комфортно, находи-
лись под надежной защитой. 
Мы помогали вам и в случае 
возникновения судебных 
споров. Мы смогли убедить 
наших клиентов, что коли-
чество разобранных жалоб – 
это, прежде всего, показатель 
работы страховой компании, 
и мы будем отстаивать ваши 
права.

И самое главное - весь 2013 

год мы активно боролись за 
то, чтобы весь объем меди-
цинских услуг, положенный 
вам на бесплатной основе, 
вы действительно получали 
бесплатно. И мы одинаково 
качественно работали в каж-
дом офисе, в каждом отделе-
нии и в каждом регионе.

Дорогие земляки, здоро-
вья и благополучия вам и ва-
шим близким! Всегда помни-
те, что на здоровье не эконо-
мят, но также твердо знайте, 

что очень многое из того, что 
нужно при серьезных заболе-
ваниях, включено в програм-
му ОМС.

Пусть в новом году вам со-
путствует успех во всех начи-
наниях!

С.В. БАБАРЫКИНА,
генеральный директор
ООО СМО «Сибирь»,
директор по региональному 
развитию
ООО «АльфаСтрахование-ОМС».

СМО «Сибирь»

Компания, которая рядом
Мы приглашаем вас оформить полис обяза-

тельного медицинского страхования единого об-
разца в ООО СМО «Сибирь». Для вашего удобства 
пункты выдачи полисов в крупных городах обла-
сти будут продолжать свою работу и в празднич-
ные дни. Точный график работы пунктов выдачи 
вы можете уточнить по телефону горячей линии 
и на сайте организации: www.smo-siberia.ru

Адрес центрального офиса: г. Кемерово, 
пр. Ленина, 137.

Круглосуточная «горячая линия»
8-800-1002-102 (звонок бесплатный),
8 (3842) 71-99-99.

Лицензия ЦБ РФ С № 3988 42 выдана 17 сентября 2013 г. Н
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адреса внимания

От имени командования  

и личного состава Главного 

управления МЧС России  

по Кемеровской области 

сердечно поздравляю всех 

спасателей, пожарных, 

военнослужащих войск 

гражданской обороны  

с 23-й годовщиной образования 

МЧС России.

Ваша работа связана с напряжением 
сил, с риском, с колоссальной 
ответственностью за принятое решение. 
Здесь просто не может быть промедления, 
непрофессионализма. В чрезвычайной 
ситуации все решают секунды,  
у вас нет права на ошибку.
Несокрушимого вам здоровья,  
успехов в реализации всех намеченных 
планов и задуманных дел! 

Начальник 
Главного 
управления МЧС 
России  
по Кемеровской 
области 
полковник 
внутренней 
службы  
А.С. МАМОНТОВ.

Специалисты ООО «Газпром 
газораспределение Томск»» в канун  
Нового года и Рождества еще раз напоминают 
Вам о необходимости соблюдения требований 
безопасного пользования газом в быту.

Именно в новогодние праздники, когда 
вся семья собирается дома, газовые прибо-
ры работают наиболее интенсивно, хозяйки 
заняты приготовлением праздничных блюд 
своим близким. Поэтому необходимо осо-
бенно четко соблюдать правила безопасного 
обращения с газом.

ООО «Газпром газораспределение Томск» 
напоминает, что в целях обеспечения безо-
пасной эксплуатации ВДГО и устранения 
возможности возникновения аварий и не-
счастных случаев при использовании бы-
товых газовых приборов следует выполнять 
следующие рекомендации: 

- Не используйте помещения, где уста-
новлены газовые приборы, для сна и от-
дыха.

- Не оставляйте работающие газовые пли-

ты без присмотра, не отапливайте помеще-
ния газовыми плитами, держите форточки 
открытыми.

- Регулярно проветривайте помещения, 
где установлены газовые приборы.

- Нельзя эксплуатировать неисправные 
приборы и самостоятельно их ремонтиро-
вать!

- Следите за нормальной работой дымо-
ходов и вентиляционных каналов, прове-
ряйте тягу до включения и во время рабо-
ты газового оборудования. Перед пользо-
ванием газифицированной печью прове-
ряйте, открыт ли полностью шибер (шибер 
во время работы печной горелки всегда 
должен быть открыт!). В зимнее время ре-
гулярно проверяйте оголовки дымоходов с 
целью недопущения их обмерзания и за-
купорки.

Если вы почувствовали первые признаки 
отравления - тошноту, головокружение, су-
хость во рту, - немедленно отключите при-
боры, откройте окна и двери для проветри-
вания. Если симптомы не проходят, обрати-
тесь за медицинской помощью.

При обнаружении запаха газа вызывайте 
аварийную службу ООО «Газпром газорас-
пределение Томск» по телефону 04, с мо-
бильных телефонов 040!

Аварийная служба работает круглосуточ-
но, без выходных, праздничных дней, пере-
рывов.

Поздравляем жителей  
Кемеровской области  

с наступающим Новым годом!
Желаем всего самого доброго,  

и пусть праздничные дни пройдут  
без происшествий!

На правах рекламы.

Уважаемые потребители газа!



26 декабря 2013, четверг 9
образование

комментарий

наука и жизнь

«Студенческая научная сессия» –  
ежегодный конкурс, цель которого - 
назвать наиболее значимые достижения 
студентов кузГТу в сфере науки. 
Талантливые и любознательные  
в конце уходящего года представили  
80 проектов в восьми номинациях –  
в том числе «Лучшее студенческое 
научное общество» (кружок), «Лучший 
студент-изобретатель», «Лучший 
студенческий инновационный продукт», 
«Лучшая студенческая инновационная 
идея». авторы смелых проектов  
и дерзких идей доказали, что  
в перерывах между лекциями, 
семинарами и курсовыми работами  
у студентов есть время, чтобы 
воскликнуть: «Эврика!», что в переводе  
с греческого означает: «нашел!».

какой ключ  
самый надежный?

Студент института информацион-
ных технологий, машиностроения и 
автотранспорта третьекурсник Дмит-
рий аникеев представил на конкурс 
исследование «Система формиро-
вания электронных ключей на базе 
флэш-накопителей».

- Идея создать программу, которая 
позволила бы использовать обычную 
флеш-карту как электронный ключ, по-
явилась в процессе пользования интер-
нетом, - рассказывает Дмитрий. – Есть, 
конечно, электронные ключи – уже со-
зданные устройства, предназначенные 
для шифрования данных и сохранения 
конфиденциальности информации. Од-
нако стоимость самого простого ключа 
порядка тысячи рублей… Хотелось поп-
робовать самому придумать способ ин-
формационной защиты.

Чем хороша флеш-карта в качестве 
электронного ключа? Флешки есть у всех, 
поэтому приобретать дополнительное 
устройство не придется. При этом основ-
ной интересующий функционал элект-
ронных ключей – шифрование и подпись 
документов - будет доступен. Но доступ 
к защищенным документам станет воз-
можен только после подключения «пра-
вильной» флеш-карты.

Основная идея заключается в том, 
что вы подключаете флэш-карту к ком-
пьютеру, запускаете специально разра-
ботанную для предотвращения утечки 
информации программу, нажимаете 

пару кнопок и подключаете ключ. За-
тем придумываете пароль для доступа к 
учетной записи в социальной сети. Со-
храняете этот пароль в файл и нажати-
ем кнопки мышки шифруете документ. 
Существуют специальные высокона-
дежные алгоритмы именно для таких, 
коротких, строчек текста. Хочу отметить 
- продукт создается для обычных поль-
зователей, а защищать коммерческую 
или особо важную информацию (стои-
мость которой гораздо выше стоимости 
настоящего электронного ключа) ре-
комендуется все-таки профессиональ-
ными средствами. Ведь не зря сказано: 
«кто владеет информацией, тот владеет 
миром».

телефон-спасатель  
придет на помощь

В номинации «Продукт» активный 
интерес вызвала работа Петра нико-
лаева и Дениса романова, пятикурс-
ников института информационных 
технологий, машиностроения и авто-
транспорта.

Студенты кафедры ИиАПС разрабо-
тали программное обеспечение, которое 
может подать мгновенный сигнал о том, 
что человеку требуется помощь. Они 
пришли к выводу, что можно использо-
вать гироскоп – прибор, автоматически 
подающий сигнал при падении, ударе, 
сильном шуме и других нестандартных 
ситуациях, грозящих опасностью. Так и 
родился проект «I need help» - («Я нужда-
юсь в помощи»).

- У нашего проекта есть аналог - про-

ект «Кнопка жизни» выпускников биз-
нес-школы «Сколково». Он работает 
похожим способом: человек нажима-
ет кнопку, и к нему выезжает «скорая 
помощь». Наш продукт ориентирован 
на случаи, когда пострадавший сам не 
способен нажать кнопку, чтобы вызвать 
помощь, – к примеру, потерял сознание 
при падении или ударе, - поясняют Петр 
и Денис.

В испытаниях своей системы студен-
ты участвовали лично – положив телефон 
в карман, ставили друг другу подножки, 
падали… Тщательно анализировали дан-
ные, выверяли статистику, чтобы при-
вести гироскоп в необходимый режим 
работы. При 75 % верных срабатываний 
упорно пытались улучшить показатели, 
но убедились, что это предел возможнос-
ти устройства.

Разработанное программное обеспе-
чение может быть готово примерно че-
рез год. На кнопочный, неандроидный 
сотовый телефон можно будет бесплатно 
скачать из интернета и установить про-
грамму, которая в случае падения чело-
века и потери им сознания отправит по 
зафиксированным телефонным номерам 
родственников или социальной службе 
смс-сигнал о том, что этот человек нуж-
дается в помощи.

Чистая вода нужна всегда
темой научной работы студентки 

пятого курса института химических 
и нефтегазовых технологий кузГтУ 
анастасии новоселовой стала акту-
альная проблема очистки сточных вод 
промышленных предприятий.

- Существует экологически напряжен-
ная ситуация, которая характеризуется 
тем, что в технологиях защиты окружаю-
щей среды, например, при очистке сточ-
ных вод, очистке нефтяных разливов и т.д., 
используются генномодифицированные 
организмы. Это вызывает ряд опасений 
в отношении их возможного поведения в 
окружающей среде, – поясняет Анастасия 
выбор темы. – И мы решили разработать 
технологию, основанную на использова-
нии живых объектов, присутствующих в 
природе, для очистки сточных вод путем 
стимуляции деятельности этих объектов. 
Мы стимулируем процесс разложения 
природных организмов, а не меняем их. 
Это позволяет вписываться в природные 
процессы, не нарушая естественные кру-
говороты веществ, не внося в среду оби-
тания новые для нее объекты, и улучшить 
тем самым экологическую ситуацию.

Анастасия применила в своем иссле-
довании прием биостимуляции в местах 
загрязнения. Этот подход основан на сти-
муляции роста природных микроорга-
низмов, естественно сложившихся в за-
грязненных экосистемах и потенциально 
способных утилизировать загрязнитель 
при создании оптимальных условий для 
интенсификации (к примеру, внесение 
соединений азота, фосфора, калия и др.).

В работе, представленной на конкурс, в 
качестве питательного субстрата исполь-
зованы подходящие чистые культуры, 
которые способны развиваться в среде, 
содержащей фенол. 

Сейчас продолжаются эксперимен-
ты со сточными водами ОАО «Кокс» и 
использованием уже не чистых культур 
микроорганизмов, а иммобилизованного 
активного ила. Предстоят лабораторные 
исследования, эксперименты на установ-
ках, приближенных к промышленным.

В нынешнем году по итогам учебной и 
научной деятельности Анастасия Новосе-
лова вошла в число победителей Всерос-
сийского конкурса стипендий «Лифт в бу-
дущее», награждена бронзовой медалью 
заключительного тура Международной 
студенческой олимпиады по экологии.

надежда никоЛаеВа.
На правах рекламы.

есть идея? Будет проект!
Валерий Юрьевич
Блюменштейн, проректор
по научно-инновационной
работе кузГтУ:
«Говоря о результатах уходяще-

го научного года, выделю науку 
«взрослую» (научный труд пре-
подавателей) и студенческую. И 
если «взрослая» наука подвержена 
«сезонным» колебаниям, сказыва-
ется загруженность ученых пре-
подавательской деятельностью, 
написанием методичек и прочи-
ми обязанностями, то студенты в 
этом смысле наиболее мобильны 
и прагматичны – берутся и делают. 
Важно отметить, что научно-ис-
следовательская работа студентов 
развивается по нарастающей: со-
здаются научные общества, кружки, 
для них комплектуются лаборато-

рии, открыт центр трансфера, центр 
3D-моделирования строительного 
института. Подчеркну: студенты 
КузГТУ, занимаясь научно-иссле-
довательской работой, показывают 
стабильные результаты. Усилиями 
НИУ и сотрудников кафедры при-
кладных информационных техно-
логий налажена рейтинговая систе-
ма научных достижений студентов. 
«Студенческую научную сессию» 
можно считать апофеозом года. 
Прежде роль подобного события, 
мобилизующего научный потенци-
ал студентов, принадлежала только 
апрельской конференции «Россия 
молодая». Хочется пожелать участ-
никам «научной сессии» настоящего 
глубокого интереса к сегодняшним 
проблемам и обязательно – новых 
идей и успехов!»

Жюри конкурса 
«Студенческая 
научная сессия» 
подводит итоги 
презентации 
проектов.
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УВАЖАЕМЫЕ КЛИЕНТЫ!
СИБИРСКИЙ БАНК ОАО «СБЕРБАНК РОССИИ» 

ПОЗДРАВЛЯЕТ ВАС С НОВОГОДНИМИ  
И РОЖДЕСТВЕНСКИМИ ПРАЗДНИКАМИ!

ЖЕЛАЕМ ВАМ В НОВОМ ГОДУ ФИНАНСОВОГО 
БЛАГОПОЛУЧИЯ И НОВЫХ СБЕРЕЖЕНИЙ!

ИНФОРМАЦИЮ О РАБОТЕ СТРУКТУРНЫХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 
КЕМЕРОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ №8615 ОАО «СБЕРБАНК 

РОССИИ» ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ 
В ПРАЗДНИЧНЫЙ ПЕРИОД С 30 ДЕКАБРЯ 2013 Г.  
ПО 8 ЯНВАРЯ 2014 ГОДА МОЖНО ПОСМОТРЕТЬ  
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ «КУЗБАСС» www.kuzbass85.ru

_____________________________________________________________________
1, 2, 7 января 2014 года обслуживание клиентов  

не осуществляется.
3, 6, 8 января 2014 года обслуживание производится  

в дежурных подразделениях.

Дедовские методы

Владимир СИНюКоВ, 
актер, участник арт-группы 
GAG, Кемерово:

- Дедом Морозом работать 
непросто: от сезона до сезона 
много чего происходит, так что 
каждый раз приходится вновь 
входить в колею. Сегодня зри-
телю интересно одно, а завтра 
другое - это если говорить о 
взрослой публике. Но вообще я 
не особо люблю выступать для 
взрослых мальчиков и дево-
чек, так как для них это - шут-
ка, фарс, неотъемлемая часть 
новогоднего корпоратива, и 
на этом всё. Так грустно. Для 
детей же твоё появление оли-
цетворяет настолько важный и 
долгожданный праздник, что 
ты и сам всецело погружаешься 
в эту чудесную атмосферу но-
вогодней сказки. Квартирные 
заказы очень забавные быва-
ют: к одним зайдёшь, а тебя 
там так ждут, что отпускать не 
хотят. Ещё и напоить попыта-
ются. И вот увильнёшь от оче-
редного настойчивого папы, 
а в коридорчике благодарная 
мама апельсинкой угостит. И 
настроение улучшается.

Елена ПоЛяКоВА, педа-
гог дополнительного обра-
зования, Новокузнецк:

- Снегурочкой я открыла для 
себя, что дети все очень раз-
ные. Ты можешь сколько угодно 
репетировать свой выход и… 
оказаться совершенно не гото-
вой к тому моменту, когда они 
начинают говорить. Вот однаж-
ды, например, на одной из елок 
чудная девочка в костюме Сне-
жинки четко, громко и с выра-
жением начала рассказывать:
Прибежали в избу дети, 

второпях зовут отца:
«Тятя, тятя, наши сети 

притащили мертвеца».
«Врете, врете, бесенята, -

 закричал на них отец, -

Ох уж, эти мне ребята, 
будет вам ужо мертвец...»

Мы сориентировались не 
сразу, потому что девочка рас-
сказывала очень выразитель-
но. Переглянулись с Дедушкой 
Морозом и поспешили скорее 
вручить ей новогодний пода-
рок.

Арсений ЖИЖИН, худож-
ник по свету, Кемерово:

- Я стал Дедом Морозом пять 
лет назад - нужна была ново-
годняя подработка. Но после 
первого же отработанного за-
каза понял, что теперь каж-
дый зимний праздник готов 
быть Дедом Морозом! Далеко 
не из-за заработка! А потому 
что это возвращает в детство. 
В сказку. По-настоящему! Я 
вижу искренность детей, их 
наивную веру в волшебство. 
И работа Деда Мороза очень 
сложна - нельзя ошибиться ни 
разу! Это может стоить веры 
ребенка. Поэтому перед каж-
дой квартирой мы проверяем 
свои костюмы, чтобы ни одна 
деталь не была упущена. Даже 
такая мелочь, что под костю-
мом у меня не джинсы, а клет-
чатые подштанники, один раз 
сыграла свою роль. Мальчик 
приподнял халат, чтобы пос-
мотреть, что под ним. И как 
закричит: «ОН НАСТОЯЩИЙ!»

Был еще забавный случай. 
Заказ в одну из комнат обще-
жития (12 квадратов). И очень 
обрадовал тот момент, что 
хоть семья живет и небогато, 
но родители очень заботятся о 
своем мальчике (4 годика ему 
было) и не пожалели 1000 руб-
лей на поздравление от Деда 
Мороза со Снегурочкой. Мы 
полностью выполнили свою 
программу, поиграли, поводи-
ли хоровод, и настал момент 
вручения подарка. Но подарок 
вручается только за стишок 

или песенку. Мальчик сказал: 
«Я приготовил свою любимую 
песню». Его папа сел на кро-
вать, с невероятно умиленным 
лицом посмотрел на сына и го-
ворит: «Пой, сынок!» И сынок 
изменился в лице (стал похож 
на очень хмурого пацана) и за-
пел песню Ивана Кучина «Пон-
ты, галимые понты». Отец был 
в восторге! Мы со Снегурочкой 
никак не ожидали, что такой 
ангелок способен превратить-
ся в мэтра шансона…

Денис САЛМАНоВ, пе-
вец, Кемерово-Калининг-
рад:

- Дедом Морозом мне пос-
частливилось быть в период 
практики в студенческие годы 
– я защищал игровую програм-
му в детском саду (по профес-
сии я - организатор зрелищ 
и массовых мероприятий). И 
было у меня пять утренников.

Лучше бы я был какой-ни-
будь нечистью у ёлки, чем 
Дедушкой в жарком красном 
халате, с неудобной бородой 
и тяжелым мешком подарков! 
Но самое страшное началось 

после прослушивания стихов и 
фотографирования у ёлки. Это 
- раздача подарков. Мешок с 
ними приходилось просто вы-
пускать из рук, дабы не остать-
ся без костюма и бороды! Это 
был экстрим!

Назиля СИНюКоВА, ак-
триса, участник арт-группы 
GAG, Кемерово:

- Снегурочкой я года два все-
го работаю, до этого всегда была 
Бабой-ягой (поскольку брюнет-
ка). Но хочу поделиться одним 
случаем. Он не смешной и не 
особо интересный, но для меня 
значимый. В прошлом году нас 
пригласили поздравить маль-
чика лет пяти. Всё прошло хо-
рошо, он рассказал стихи, по-
играл в игры. Но суть в том, что 
где-то через неделю, когда мы 
играли интермедию в театре, я 
снова была Снегурочкой. Уже в 
театре. И туда пришёл с мамой 
этот же мальчик. Я вижу его. А 
он – меня. Он светится от счас-
тья - Снегурочка же настоящая, 
одна и та же! Он улыбается мне 
и тихонько говорит: «Это я! Это 
я!» Я кивнула ему, погладила 

по голове... то есть мы условно 
обменялись знаками, что узна-
ли друг друга! Вроде ерунда, а 
я себя таким «чудом» ощутила! 
Я - настоящая! Для него я самая 
настоящая! Поэтому к детям 
идти - самое большое счастье! 
Кстати, через месяц на катке я 
снова встретила этого мальчи-
ка с папой - он впервые встал 
на коньки... Так радостно было 
его видеть, хоть он меня уже и 
не узнал. Так и осталась я для 
него Снегурочкой.

Екатерина РЫЖЕНКоВА, 
педагог-психолог детского 
сада, Прокопьевск:

- Нагрузка в саду у меня 
большая – девять групп. И 
утренников тоже девять. Но 
играть Деда Мороза мне нра-
вится. С ребятишками пос-
тарше на утренниках никаких 
проблем не возникает. А вот 
малыши, увидев Дедушку, по-
рой пугаются и даже начина-
ют плакать. Чтобы успокоить 
карапузов, я снимаю варежки. 
Когда дети видят обычные че-
ловеческие руки, они сразу ус-
покаиваются. Правда, однаж-
ды вышел такой казус: я сняла 
варежки, а у меня там длинные 
ногти, совсем про них забыла. 
Дети, к счастью, ничего не за-
метили, зато родители посме-
ялись от души.

Роман КУзНЕцоВ, твор-
ческий работник, Кемерово-
юрга:

- С ранних лет я познавал 
азы театрального искусства – 
занимался в юргинском дет-
ском театре «Непоседы». Был 
рядом со всеми Дедами Моро-
зами, которые проводили свои 
утренники. И всегда мечтал сам 
стать Дедом Морозом. Пять лет 
трудился на этой ниве, учась в 
университете, один год – в Во-
оруженных силах РФ. Ну и сей-
час, вернувшись в любимый 
Кемерово, продолжаю дедмо-
розить. Интересно. А страшно 
бывает только тогда, когда у 
тебя заканчиваются подарки 
на какой-нибудь ёлке. И так 
хочется, чтобы были свои, за-
пасные – на всякий случай.

Анна ТИМоЩУК.
Фото Сергея Гавриленко.

Как рассказал один знакомый Дед мороз, существует три этапа 
взросления человека: когда ты веришь в доброго волшебника, ког-
да не веришь и когда сам становишься Дедом морозом. Почти весь 
год эти люди работают рядом с нами. А затем меняют образ, чтобы 
подарить сказку нашим детям и заодно позволить взрослым ещё раз 
прикоснуться к волшебству. натура у них, как правило, артистичная. А 
как иначе? Ведь Дедом морозом работать – это вам не семечки щел-
кать. А что именно надо делать? на этот вопрос ответят сами Деды 
морозы, а также их помощницы - внучки Снегурочки.
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Мы провожаем год, который дал 
возможность вновь проверить себя 
на прочность, сплоченность нашего 
большого коллектива, умение дер-
жать данное слово. 
Уходящий год был для железной 

дороги непростым. Достаточно ска-
зать, что Западно-Сибирская маги-
страль, одна из немногих на сети, 
имеет устойчивую динамику роста 
погрузки. Западносибирские желез-
нодорожники отправили потребите-

лям 271,4 млн тонн грузов, больше, 
чем в прошлом году, на 3,3 млн тонн, 
или на 1,2%. 22 ноября благодаря 
слаженной работе железнодорож-
ников и угольщиков был установлен 
абсолютный рекорд отправления 
угля в Кузбассе – в эти сутки было от-
гружено 9100 полувагонов. 
Коллектив магистрали добился 

максимальной годовой погрузки за 
последние 20 лет, в очередной раз 
доказав, что по-прежнему находится 
в авангарде компании. Свидетель-
ством тому стала победа коллектива 
Западно-Сибирской железной доро-
ги в трудовом соревновании по ОАО 
«РЖД» в 3-м квартале текущего года. 
В 2013 году на магистрали был 

реализован ряд крупных инвестици-
онных и социально значимых проек-
тов. Первых пассажиров принял но-
вый железнодорожный вокзальный 
комплекс на станции Новокузнецк. 
Проведена сбойка железнодорожного 
тоннеля в районе станции Курегеш, 
строительство которого – один из ос-
новных инвестиционных проектов 
магистрали. На дорогу продолжают 
поступать локомотивы новых серий 
– за год парк тягового подвижного со-
става обновился более чем на 160 ма-

шин. В депо Белово пришли первые 20 
электровозов 2ЭС10 «Гранит» – самых 
мощных отечественных локомотивов.
Сегодняшние успехи магистрали 

стали возможными благодаря ваше-
му добросовестному труду, уважае-
мые коллеги. Выражаем вам искрен-
нюю признательность за вашу готов-
ность отдать любимому делу все свои 
знания, опыт, мастерство, за ваш про-
фессионализм и ответственность.
Железная дорога остается верна 

своему главному принципу – соци-
альной ответственности. В компа-
нии заключен новый Коллективный 
договор на 2014-2016 годы, который 
сохранил все основные льготы и га-
рантии труженикам и ветеранам.
Слова сердечной благодарности ад-

ресуем нашим уважаемым ветеранам. 
Мы ценим вашу верность железнодо-
рожному транспорту, родной Запад-
но-Сибирской железной дороге, ваш 
патриотизм, ваш огромный жизнен-
ный и производственный опыт, кото-
рым вы щедро делитесь с молодыми 
работниками. Ваши советы помога-
ют нынешним командирам находить 
верные решения и в производствен-
ной деятельности, и в вопросах созда-
ния в коллективах рабочей атмосфе-

ры. Низкий вам поклон за активную 
жизненную позицию, за вашу любовь 
к профессии железнодорожника.
Уважаемые труженики и ветераны! 

Дорогие коллеги!
Примите от руководства Западно-

Сибирской железной дороги, дорож-
ной территориальной организации 
Роспрофжел, межрегионального ко-
ординационного совета ветеранов 
самые теплые и искренние поздрав-
ления с наступающим 2014 годом!
Желаем вам в новом году крепкого 

здоровья, счастья, благополучия, оп-
тимизма, уверенности в завтрашнем 
дне. Пусть праздничное настроение 
будет в каждом доме, в каждой семье.
С Новым годом!

А.А.РЕГЕР, 
начальник железной дороги;

Н.В.ШАШКОВ, 
председатель дорпрофжела;

П.Ф.МЫСИК, 
председатель межрегионального 

координационного  
совета ветеранов.

Уважаемые железнодорожники! Дорогие ветераны!

27.12.1958   Елка в цирке
Кемеровский государс-

твенный цирк готовится к 
встрече со школьниками в 
дни зимних каникул. Идут 
последние репетиции но-
вогоднего представления 
«Елка в цирке».

Празднично оформляет-
ся манеж цирка по эскизам 
художника Р.Ф. Желеховс-
кого. Специально подби-
рает музыку для представ-

ления дирижер оркестра  
М.И. Муратов. Конечно, ре-
бята тут встретятся с Дедом 
Морозом и Снегурочкой. 
На манеж их доставит мо-
тоцикл, управляемый мед-
ведем. Придет в гости к де-
тям и дядя Степа, и клоуны 
Проша и Кокоша – «неза-
дачливые школьники». И, 
наконец, верхом на слоне 
появится малыш – Новый 
год. Вокруг елки состоится 
факельное шествие.

Много увидят юные 
зрители: и звездное небо, и 
плывущую по небу луну, и 
говорящую сову, и побыва-
ют в лесу в снежную пургу, 
и испытают другие «вол-
шебные» превращения.

Особое удовольствие 
получат ребята, увидев 
выступления группы мед-
ведей и индийских слонов 
под руководством засл. арт. 
РСФСР А. Корнилова. Мед-
вежата разыграют сценку 
«Пожарники». Слоны про-
демонстрируют свое «изя-
щество» в самых разнооб-
разных трюках...

Н.Кривоплясов,
директор 
Кемеровского 
госцирка.

y

 КОмментарий

сергей сметанКин, заместитель директо-
ра Кемеровского госцирка:

- В советские годы в нашем государствен-
ном цирке, как и во всех других государс-
твенных образовательных и культурных уч-
реждениях, проводились детские утренники. 
Впрочем, эта традиция сохраняется и сейчас. 
огромная елка, как и прежде, установлена ря-
дом с оркестром. идет полноценная цирковая 
программа артистов. кстати, сейчас у нас гас-
тролирует московский цирк с участием коро-
левских морских львов. В конце программы 
выходит дед мороз и поздравляет детей с 
новым годом. кроме того, мы сейчас от цирка 
дарим детям до 13 лет подарки.

к примеру, в этом году с 14 декабря у нас 

состоялась премьера программы «новогод-
ние чудеса». по приглашению кемеровского 
цирка ее посетили 870 детей из 15 детских 
домов, школ-интернатов и центра социальной 
помощи семье и детям. У новой программы 
есть большое преимущество – на арене мно-
го животных. помимо королевских морских 
львов участвуют дрессированные собаки, ве-
ликолепная семерка верблюдов. а еще - акро-
баты, жонглёры на мотоциклах и клоуны. С 27 
декабря в программу включена новогодняя 
сказка для детей. на программу приглашены 
воспитанники двух кадетских корпусов - мЧС 
и мВд.

Оксана ПАНАРИНА.
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Качество жизни

Напомним, что кандидатов 
на получение «Премии разви-
тия» было более двухсот и куз-
басский проект прошел самый 
тщательный отбор экспертного 
совета на соответствие таким 
направлениям, как улучшение 
экологической обстановки, 
формирование рынка доступ-
ного и комфортного жилья, 
развитие инноваций, повы-
шение энергоэффективности, 
применение энергосберегаю-
щих технологий, формирова-
ние здорового образа жизни. А 
также популяризация занятий 
спортом и развитие рекреаци-
онно-туристического направ-

Сердечно поздравляем жителей Кузбасса с наступающим 
Новым годом! Желаем, чтобы ваши мечты сбывались, а ваши 
дома всегда были наполнены уютом и теплом семейного оча-
га! Традиции добрососедства и хорошего отношения людей 
друг к другу – это те ценности, которые мы разделяем и с 
вашей поддержкой развиваем в концепции проектирования и 
строительства современного и комфортного жилья. Желаем 
вам радости и благополучия. Счастливого всем Нового года и 
Рождества!

Коллектив асо «Промстрой».

ления. Включение кузбасского 
проекта в список лауреатов 
премии стало фактом призна-
ния экономическим сообщес-
твом России вклада данного 
проекта в социально-экономи-
ческое развитие страны.

Второе знаменательное со-
бытие уходящего года – город-
спутник Лесная Поляна отме-
тил пятилетие со дня своего 
основания. За эти годы здесь 
построено 250 тысяч квад-
ратных метров жилья, обес-
печенного всей необходимой 
социальной инфраструктурой. 
На сегодняшний день в городе-
спутнике построено жилья для 

И зимой, и летом 
небывалых ждать чудес!

в последние годы 
реализация проекта 
строительства  
города-спутника 
Кемерово Лесная Поляна 
является приоритетным 
направлением деятельности 
асо «Промстрой».  
в 2013 году проект получил 
высшую государственную 
награду – был удостоен 
первой «Премии развития» 
внешэкономбанка  
в номинации  
«Лучший проект  
по комплексному 
развитию территорий». 
Прирастая новыми жилыми 
кварталами и объектами 
инфраструктуры,  
город-спутник  
планомерно превращается 
в самый современный  
и удобный  
для проживания район 
областного центра.

6200 человек, а в 2014 году но-
воселами станут еще 2200 чело-
век. Всего в 2013 году в Лесной 
Поляне сдано в эксплуатацию 
42 тысячи жилых квадратных 
метров, по планам на 2014 год 
будет введено еще 45 тысяч. В 
этом году на территории ново-
го третьего микрорайона по-
явился бульвар Осенний. Пер-
вые 250 метров бульвара уже 
благоустроены, а оставшаяся 
часть пешеходного маршрута, 
которая берет свое начало на 
проспекте Весеннем, будет за-
вершена к 2015-2016 году. Здесь 
появится искусственный водо-
ем с набережными, лодочной 
станцией и игровыми площад-
ками. Кроме того, в новом году 
в городе-спутнике должны от-
крыть уже третий по счету дет-
ский сад с бассейном, а в 2015 
году - школу на 825 мест, поч-
ти в два раза больше той, что 
уже существует. Это обуслов-
лено интенсивным приростом 
детского населения в Лесной 
Поляне и востребованностью 
мест в детских дошкольных и 
школьных учреждениях.

Еще один интересный объ-
ект - парк флоры и фауны под 
названием «Вовкин двор» - по-
явился в Лесной Поляне в кон-
це нынешнего лета. Наблюдать 
за животными здесь можно с 
очень близкого расстояния, а 
некоторых, в том числе кроль-
чат, козочек, морских свинок и 
черепах, разрешается гладить и 
кормить с руки.

Большое внимание отводит-
ся и развитию предпринима-
тельства, созданию коммерчес-
кой инфраструктуры, элементы 
которой также закладываются 
еще на стадии проектирования 
новых микрорайонов. Посколь-
ку город-спутник продолжает 
строиться, количество жителей 
в нем неуклонно растет, малому 

бизнесу все интереснее откры-
вать в Лесной Поляне объекты 
торговли и сферы обслужива-
ния, расположенные в шаговой 
доступности для жителей.

В 2014 году АСО «Промстрой» 
продолжит реализацию и дру-
гих своих проектов. В частнос-
ти, в жилом комплексе «Кара-
велла», в Центральном районе 
Кемерова, пять домов уже пос-
троено, и еще один предстоит 
закончить в наступающем году. 
Совсем скоро будут введены в 
эксплуатацию два многоквар-
тирных дома в жилом комп-
лексе «Родные просторы» на 
Притомском проспекте. Сданы 
жилой комплекс «Мегаполис» 
на бульваре Строителей, а так-
же бизнес-центр «Маяк-Пла-
за» общей площадью 17 тысяч 
квадратных метров на про-
спекте Октябрьском. Началось 
строительство бизнес-центра 

возле гостиницы «Кристалл» 
на проспекте Ленина, а ввод 
общественно-делового центра 
на улице Кирова намечен на 
октябрь 2015 года.

С каждым годом столица 
Кузбасса и ее город-спутник 
Лесная Поляна приобретают 
по-настоящему европейский 
вид и лоск, радуя жителей и 
гостей областного центра сов-
ременной архитектурой зда-
ний в обрамлении изысканных 
ландшафтных дизайнов. В этом 
немалая заслуга и ведущего ке-
меровского застройщика – АСО 
«Промстрой». Все реализован-
ные проекты компании уни-
кальны, имеют свой неповто-
римый стиль, формируют но-
вый и очень привлекательный 
облик города Кемерово.

Подготовила
Светлана ЕРШОВА.

Ассоциация строительных организаций «Промстрой»
Кемерово, ул. Дзержинского, 29.

Тел.: (3842)75-59-76, 77-33-33, 8-961-701-80-82, www.kps42.ru.
На правах рекламы.
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Год мастеровоГо – человека труда

илья матчин: 
«Продолжить 
начатое  
до тебя дело»

Здесь начало  
моей биографии
в уходящем 2013 году ооо «топкинский цемент» -  
одно из крупнейших предприятий холдинговой компании 
«сибирский цемент» - произвело и отгрузило на стройки кузбасса  
и соседних регионов области свыше 2 млн 900 тыс. тонн 
продукции. по сравнению с прошлым годом цифра увеличилась 
на 8%. «рост объемов производства – это не только результат 
модернизации оборудования, приобретения для автопарка мощной 
современной техники, которая обеспечивает доставку продукции 
нашего предприятия на строительные объекты, - отмечает 
управляющий директор алексей Юрьевич оспельников. –  
одним из главных условий успешных достижений являются люди, 
которые трудятся на заводе, их опыт, профессиональные знания, 
стремление работать с высоким качеством и самоотдачей».
сегодня на предприятии трудятся более 1200 человек, в том 
числе десятки династий. и это не случайно: топкинский цементный 
завод как градообразующее предприятие почти полвека 
связан с 80-летней историей города топки. Здесь начиналась 
трудовая биография не одного поколения топкинцев. нынешняя 
молодежь, поддерживая традиции, достойно продолжает эстафету 
цементников. и в этом можно убедиться при знакомстве с теми,  
кто уже получил на заводе свой первый трудовой опыт.

люди, а механик сам непос-
редственно с техникой работает, 
– объясняет илья. - сейчас моя 
задача – сделать так, чтобы обо-
рудование работало «как часы», 
четко, слаженно. ведь, кроме 
печей обжига, надо следить и за 
вспомогательным оборудовани-
ем – транспортерами, тягодуть-
евыми машинами, мостовыми 
кранами… Производство у нас 
достаточно сложное, но опыт 
- дело наживное. ведь главное 
– рядом настоящие профессио-
налы своего дела, которые всег-
да помогут разобраться в слож-
ной ситуации. Это, например, 
слесарь-ремонтник александр 
иванович Титов; алексей нико-
лаевич аникин, у которого есть 
опыт и слесаря-ремонтника, и 
начальника цеха».

к слову, побывать начальни-
ком цеха «Обжиг», точнее, ис-
полнять обязанности руководи-
теля одного из самых ответс-
твенных участков производства, 
не так давно пришлось и самому 
илье матчину. Пусть ненадолго, 
на период отпуска действующе-
го начальника, но, несмотря на 
молодой возраст, руководство 
выбрало именно илью. Значит, 
доверяют!

доверяют еще и потому, что 
фамилию матчиных на заводе 
знают и уважают. Отец ильи 
михаил владимирович матчин 
20 лет проработал заместите-
лем начальника по оборудо-
ванию цеха «Обжиг», а сейчас 
– заместитель директора по 
производству ОсП ООО «сиб-
цемсервис». с 1983 года тру-
дится на заводе и мать ильи, 
диспетчер отдела сбыта анна 
александровна матчина. вот 
такая получилась династия це-
ментников, чей общий стаж - 
около 70 лет. По мнению ильи 
матчина, принадлежность к 
трудовой династии – это не 
только профессиональная под-
держка, которую ты всегда мо-
жешь получить от отца, знаю-
щего «Обжиг» не понаслышке, 
но и особая ответственность за 
то, чтобы достойно продолжить 
начатое до тебя дело.

дмитрий 
Базнер:  
«у коллектива 
– задачи 
общие»

году крупин был переведен на 
должность мастера смены цеха 
«Обжиг». «Задача мастера – гра-
мотно организовать работу коллек-
тива, а люди ведь бывают разные, 
к каждому свой подход нужен, 
- делится опытом василий. – счи-
таю, что с людьми надо тактично 
общаться. ведь от твоего спокойс-
твия и им спокойнее». мастер – это 
своего рода соединяющее звено 
между работниками и начальником 
цеха. и, конечно, для того чтобы 
был результат, надо сначала четко 
объяснить задачу, затем подска-
зывать и контролировать и только 
потом «спрашивать сполна». «За 
все, что я умею в производстве, 
хочу поблагодарить настоящего 
корифея цеха «Обжиг» александра 
ивановича крючкова, - отмечает 
василий крупин. – даже сегодня, 
будучи на пенсии, он всегда может 
ответить на любой вопрос. как го-
ворит нам александр иванович, 
«мне не жалко информации, вы 
только учитесь!»

во время смены на заводе – ра-
бота с цеховым коллективом, после 
смены - мальчишки-подростки, ув-
леченные футболом. Это еще один 
коллектив василия крупина. уже 
два года он тренирует юношескую 
футбольную команду топкинского 
клуба «сибцем». все расходы на 
содержание команды взял на себя 
холдинг «сибирский цемент»: ком-
пания оплачивает работу тренера, 
приобретает спортивную форму и 
инвентарь, финансирует поездки на 
соревнования. в этом году спортив-
ный сезон для футбольной команды 
«сибцем» сложился удачно: в марте 
ребята выиграли «бронзу» сорев-
нований кемеровской области по 
мини-футболу, в апреле стали обла-
дателями кубка г. кемерово по фут-
болу на снегу, а в октябре успешно 
выступили на первенстве областно-
го центра, заняв третье место.

Летом юные футболисты под ру-
ководством своего наставника тре-
нируются на городском стадионе, а 
зимой – в новом спортивном ком-
плексе «Олимп», который в этом 
году построили по инициативе  
губернатора кемеровской области 
а.Г. Тулеева благодаря финансовой 
поддержке «сибирского цемента». 
как отмечает василий, теперь в 
Топках появились отличные усло-
вия для занятий мини-футболом. 
к игре в футбол уже приобщает-
ся и четырехлетний сын крупина 
сережа, который с удовольствием 
ходит с отцом на тренировки. сам 
василий - активный участник и 
призер ежегодных традиционных 
спартакиад холдинговой компании 
«сибирский цемент», неоднократ-
но был признан лучшим игроком 
футбольных турниров.

«работа, семья, спорт» - так обоз-
начает василий крупин свои ос-
новные ориентиры. важно, что для 
сегодняшней трудовой молодежи 
эти жизненные ценности неотде-
лимы и взаимосвязаны.

Надежда НИКОЛАЕВА.
Фото Федора Баранова.

На правах рекламы.

поддерживает и дмитрий Базнер, 
он – участник команды цеха «По-
мол» «Охотники за удачей». кста-
ти, в прошлом году «Охотники» 
завоевали кубок победителя по 
итогам новогодних игр. «Чувство 
юмора помогает в каждодневной 
работе, - уверен дмитрий Базнер. 
– вовремя и к месту сказанная 
шутка может и накаленную ат-
мосферу разрядить, и помогает 
взглянуть на проблему по-ново-
му. вообще хорошо, что у нас на 
заводе молодежь может раскрыть 
свои таланты. как говорится, было 
бы желание!»

василий 
крупин: 
«работа, семья, 
спорт»

сегодня молодое поколение 
«Топкинского цемента» успешно 
реализует себя не только в работе 
и творчестве, но и в спорте. Благо 
для этого есть все возможности. Так 
считает василий крупин, мастер 
смены цеха «Обжиг». Трудиться 
на Топкинском цементном заводе 
василий начал в 2008 году помощ-
ником машиниста вращающейся 
печи в цехе «Обжиг». «Профессия 
сложная, машинист отвечает за ка-
чество клинкера, пришлось многое 
постигать на практике, что называ-
ется, «с нуля», - говорит василий. 
Освоить теоретическую часть по-
мог цемзавод. в числе прочих кру-
пина направили на целевое обуче-
ние в «кузницу цементных кадров» 
- Белгородский государственный 
технологический университет им. 
Шухова. важным условием стала 
хорошая успеваемость, ведь пред-
приятие оплачивает учебу только 
«хорошистам» и «отличникам». 
впрочем, кому сейчас нужны без-
грамотные специалисты, тем более 
за казенный счет?

стоит отметить, что на заводе 
подготовке квалифицированных 
кадров уделяется самое присталь-
ное внимание. Так, прямо на терри-
тории предприятия функционирует 
корпоративный учебный центр с 
оборудованными учебными клас-
сами, где можно пройти подготовку 
по 60 с лишним профессиям.

успешно окончив БГТу, в 2012 

на «Топкинском цементе» цех 
«Обжиг», где илья матчин рабо-
тает механиком, по праву счита-
ется «горячим сердцем завода». 
Здесь, внутри огромных враща-
ющихся печей, при температуре 
около 1500 градусов сырьевой 
шлам спекается в клинкер – гра-
нулированную продукцию, гото-
вую после охлаждения к помо-
лу.

«Печной агрегат – это сложная 
конструкция. самое главное для 
качества технологического про-
цесса, чтобы роликовые опоры, 
на которых вращается печь, со-
храняли строго горизонтальное 
положение, - увлеченно расска-
зывает о своих «подопечных» 
механизмах илья. – Только в час 
каждая из пяти наших вращаю-
щихся печей может производить 
более 70 тонн клинкера».

выпускник кузГТу илья мат-
чин пришел трудиться на завод 
в 2008 году. начинал мастером 
по ремонту оборудования, а с 
2010-го работает механиком 
цеха. Говорит, что функции этих 
специалистов заметно различа-
ются.

«у мастера в подчинении 

у дмитрия Базнера, механика 
цеха «Помол», есть все шансы для 
того, чтобы стать родоначальни-
ком новой династии топкинских 
цементников. во всяком случае, 
двое Базнеров уже работают на 
предприятии – дмитрий и его 
супруга Юлия. Жену дима «при-
смотрел» в родном цехе, девушка 
трудится машинистом цементных 
мельниц. свадьбу сыграли в этом 
году, весело, по-молодежному. да 
и как же иначе, ведь дмитрий Баз-
нер не только следит за работой 
многотонного оборудования, но 
и играет в заводском квн. впро-
чем, обо всем по порядку. 

когда в 2010 году после окон-
чания вуза дмитрий Базнер при-
шел работать в цех «Помол» мас-
тером по ремонту оборудования, 
постигать секреты производства 
ему помогал опытный наставник 
сергей михайлович Головин. «Он 
учил меня, что технику, как и че-
ловека, понимать надо, - расска-
зывает дмитрий. – а главное – это 
научиться предвидеть, где и когда 
потребуется профилактический 
ремонт».

Цех «Помол» - завершающее 
звено в технологической цепоч-
ке производства цемента. кро-
ме девяти цементных мельниц, 
здесь установлены сушильные 
барабаны, грейферные краны – 
люди управляют многотонным 
оборудованием. сегодня механик 
цеха дмитрий Базнер курирует 
технические работы, подготовку 
к ремонту, ремонт оборудования. 
использует полученный опыт, ко-
торый он приобрел, работая мас-
тером.

иногда своих опытных настав-
ников молодое поколение топ-
кинских цементников может шут-
ливо «продернуть», играя в за-
водской квн. «Цементная Лига» 
квн-щиков родилась три года 
назад и уже в декабре этого года 
сыграла свой третий сезон. Тради-
цию крепкого цементного юмора 
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Ищу тебя, мама!

контакты

Дед Мороз без бороды
До Нового года осталось несколько дней. Все ребятишки, затаив 
дыхание, ждут волшебства, сказки... 26-летний прокопчанин Илья 
маШКОВ, руководитель волонтёрского отряда, уже готовит сиротам 
сюрпризы и подарки.

Мечты сбываются

тимофей, 13 лет
мальчик добрый, спокойный, 

отзывчивый. Легко идёт на кон-
такт. в детдоме у него много дру-
зей, потому что на Тимофея всег-
да можно положиться и доверить 
ему самый важный секрет. Он 
поддержит разговор на любую 
тему – на всё у него своё мнение. 
Любит компьютерные игры. меч-
тает о большой семье.

Ян, 7 лет
Очень активный ребёнок. Поль-

зуется авторитетом среди сверс-
тников. играет в футбол, зани-
мается в шахматном клубе, поёт. 
Обожает лепить из пластилина. Как 
отмечают психологи, у яна развит 
познавательный интерес. сейчас 
он первоклассник, и учиться ему 
нравится. У мальчика хорошая па-
мять, он всё схватывает на лету. 
Ласковый, внимательный ребенок.

уважаемые читатели, на протяжении всего года мы знакомили вас 
с ребятишками из детских домов Кемерова и мариинского района. 
И семь из них обрели заботливые семьи. Сегодня расскажем еще 
о двух сиротах, тимофее и яне. может быть, под Новый год успеет 
сбыться и их заветное желание?

если вы заинтересовались 
этими детьми, обращайтесь к 
региональному оператору Фе-
дерального банка данных по 
Кемеровской области елене 
Геннадьевне КОЛБинОЙ по 
телефону 8(3842)36-61-34.

Добрые Дела

Фото 
Александра 
Зиновьева.

Ян любит 
играть.

Фото 
Сергея 

Гавриленко.

– Волонтёрский отряд «Дай 
пять!» мы создали в городском 
филиале КемГУ пять лет назад, 
– рассказывает Илья, вузовский 
специалист по работе с образо-
вательными учреждениями. – В 
последнее время немало пред-
ставителей разных благотвори-
тельных организаций приезжа-
ет в детдома и приюты с благой 
целью. Но они приезжают с тем, 
чтобы дать. И дети привыкают 
к этому, что негативно сказыва-
ется на становлении их характе-
ра. В последующем от них толь-
ко и слышно: дай, дай! Словом, 
формируется потребительское 
отношение. А когда сироты по-
кидают стены казённых учреж-
дений, сталкиваются с суровой 
действительностью: для того 
чтобы что-то получить, нужно 
что-то сделать, но они не по-
нимают этого. Наши волонтёры 
поступают по-другому. Сначала 
знакомимся с ребятишками. Ко-
нечно, реакция на нас не всегда 
положительная, но в итоге лишь 
немногие остаются в стороне. 
Далее обсуждаем вместе с пси-
хологами, какое мероприятие 
хотим провести. Получив одоб-
рение, начинаем готовиться. 
Как правило, стартуем с кон-
церта-беседы. Пытаемся детей 
развеселить, рассказать о себе, 
узнать побольше информации о 
них. Причем сценариями из ин-
тернета никогда не пользуемся, 
пишем свои, исходя из конк-
ретной ситуации и предпочте-
ний конкретных ребят. Иногда 
приглашаем сотрудников клуба 
собаководов, которые приводят 
в гости четвероногих симпатяг: 
животные всегда располагают 
к общению. Спустя некоторое 
время снова устраиваем интер-
активные концерты и темати-
ческие вечера.

Наиболее активных ребят 
мы берём в свою команду, ведь 
у нашего отряда есть ответвле-
ние – проект «Юный волонтёр». 
Сироты уже сами проводят 
концерты для дошкольников. 

Часто выступают и на сцене на-
шего вуза. Только тогда за хоро-
шую работу получают подарки.  
Деньги нам и вуз выделяет, и 
спонсоров находим.

Кроме того, устраиваем бла-
готворительные аукционы. В 
качестве лотов подростки пред-
ставляют разные поделки: при-
хватки, магнитики, декориро-
ванные баночки, картины…

Также ребята вместе с нами 
участвуют в субботниках, а 
поощрением за труд были и 
поездки всей гурьбой в выста-
вочный центр «Вернисаж»… То 
есть волонтёры становятся для 
сирот старшими друзьями, на-
ставниками. Но здесь главное 
не перейти тонкую грань. По-
этому нам всё же приходится 
держать некоторую дистанцию, 
чтобы дети понимали: мы поя-
вились в их жизни не навсегда. 
Мы пришли, чтобы научить, 
подарить хорошее настроение, 
выслушать и попытаться объяс-
нить простые истины.

Хочу сказать, что ребятишки 
в детских домах хорошие, прос-
то на их долю выпало много ис-
пытаний, и они нередко скры-
вают свою ранимость под мас-
кой, оттого могут показаться 
грубыми, хулиганистыми… Од-
нако при длительном общении 
они раскрываются. Поэтому я 
советую всем парам, которые 
задумываются об усыновлении 
ребенка, не бояться и сделать-
таки первый шаг навстречу. По-
общайтесь подольше, постарай-
тесь понять и принять ребенка. 
Не торопитесь с выводами.

Лично я тоже хочу однажды 
взять ребенка из детского дома. 
К сожалению, пока у меня нет 
такой возможности, но я не те-
ряю надежды…

Сейчас мы со студентами 
заканчиваем последние приго-
товления к Новому году. Ребя-
тишкам мы покажем добрый 
спектакль.

алена ФеДотоВа.

Тимофей  
в ожидании 
новогоднего 
чуда.
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Уважаемые кузбассовцы!

С 30 декабря 2013 года по 17 января 
2014 года с 15 до 17 часов вы можете 
обратиться к руководителям исполни-
тельных органов государственной власти 
Кемеровской области, иных органов и ор-
ганизаций по телефонам «прямой линии»:

30 декабря - 
Мовшин Юрий Матвеевич, начальник 

департамента транспорта и связи Кеме-
ровской области, тел. 75-81-35.

9 января - 
Мирошник Александр Иванович, за-

меститель губернатора Кемеровской об-
ласти (по промышленности, транспорту 
и предпринимательству), тел. 75-85-50.

10 января - 
Чепкасов Артур Владимирович, на-

чальник департамента образования и на-
уки Кемеровской области, тел. 36-43-21.

13 января - 
Погребных Сергей Иванович, началь-

ник департамента угольной промышлен-
ности и энергетики администрации Ке-
меровской области, тел. 58-21-08;

- Лазарев Анатолий Анатольевич, за-
меститель губернатора Кемеровской об-
ласти (по жилищно-коммунальному ком-
плексу), тел. 36-43-61.

14 января - 
Вашлаева Нина Юрьевна, замести-

тель губернатора Кемеровской области
(по природным ресурсам и экологии), 

тел. 36-50-39.
15 января - 
Круглякова Наталья Георгиевна, на-

чальник департамента социальной за-
щиты населения Кемеровской области, 
тел. 75-85-85.

16 января - 
Зауэрвайн Лариса Теодоровна, на-

чальник департамента культуры и на-
циональной политики Кемеровской об-
ласти, тел. 36-33-42;

- Шабанов Валерий Алексеевич, заме-
ститель губернатора Кемеровской обла-
сти (по агропромышленному комплексу), 
тел. 36-39-75.

17 января - 
Гайденко Ирина Викторовна, началь-

ник государственной жилищной инспек-
ции Кемеровской области, тел. 36-33-46.

Ежедневно, кроме субботы и воскре-
сенья, с 8.30 до 17.30 работает телефон 
обращений к губернатору Кемеровской 
области - 58-41-97.

ПРЯМАЯ СВЯЗЬПРЯМАЯ СВЯЗЬ

КАЧЕСТВО КАДРОВ

За 16 лет действия Пре-
зидентской программы в 
Кемеровской области ее вы-
пускниками стали более 2000 
специалистов, руководителей 

От контактов – до контрактов
Команды выпускников Президентской программы подготовки управленческих кадров 
Кемеровской области удостоены звания победителей межрегионального конкурса 
«Менеджер года–2013».

предприятий и организаций 
Кузбасса.

«Если в начале действия 
Президентской программы в 
регионе главной задачей было 
обучить менеджерским ком-
петенциям как можно больше 
управленцев, то сегодня курс 
взят, прежде всего, на эко-
номический и социальный 
эффект от реализации кон-
кретных проектов слушате-
лей», - отмечает директор ОГУ 
«Кемеровский региональный 
ресурсный центр» Анжелика 
Владимировна Веремеенко.

Участниками межрегио-
нального конкурса «Менеджер 

года-2013», который состоялся 
в Томске 6 декабря, стали ко-
манды из шести регионов Си-
бири.

Первого места в номина-
ции «Бизнес-проект» удостоен 
проект «Переработка круп-
ногабаритных отработанных 
шин». Капитан команды Вик-
тор Федотенко, заместитель 
генерального директора ООО 
«КузбассПромРесурс», рас-
сказывает, что реализацией 
проекта предприятие занима-
ется с 2006 года, по его заявке 
российскими производителя-
ми изготовлена техника для 
утилизации шин. В настоящее 

время обговариваются усло-
вия применения резиновой 
крошки дорожными предпри-
ятиями Кузбасса.

За второе место Кубком и 
Дипломом в номинации «Со-
циальный проект» отмечен 
проект по формированию 
коммуникаций «Театр-СМИ-
Общество». Капитан коман-
ды Гульсара Михайлина, 
директор АНО «Кузбасский 
Медиаклуб», получила на ре-
ализацию проекта грант пре-
зидента РФ.

«Была идея, но не было уве-
ренности, что ее можно во-
плотить в жизнь. Именно Пре-

зидентская программа, учеба, 
общение с единомышленни-
ками дали такую уверенность, 
- улыбается Гульсара. - Участ-
никами мероприятий проекта 
«Театр-СМИ-Общество» стали 
около 1000 человек, в театры 
областного центра Кузбасса 
пришло не менее 300 новых 
зрителей».

Оба эти проекта, как эконо-
мически эффективные и соци-
ально значимые, реализованы 
на территории Кемеровской 
области.

Надежда НИКОЛАЕВА.
На правах рекламы.

Директор ОГУ «Кемеровский 
региональный ресурсный центр» 
Анжелика Веремеенко.

Японцев мы не обижали
В номере газеты за 12 

ноября помещена заметка 
«Дорогие кости» о пленных 
японцах. В заметке дана 
такая мрачная картина. А 
у меня сохранились совер-
шенно противоположные 
воспоминания. В Великую 
Отечественную войну я 
работал на оборонном за-
воде в городе Киселевске. 
В 45 году поступил учиться 
в Прокопьевский горный 
техникум. Во время произ-
водственной практики мне 
дважды по полтора месяца 
пришлось работать на Ки-
селевской шахте им. Вах-
рушева вместе с пленными 
японцами. В то время там 
были и пленные немцы, 
но с ними встретиться мне 
не пришлось. Знаю, что от-
ношение к японцам было 
значительно лучше, чем к 
немцам. На работу их при-
водили строем человек 150. 
Впереди шел офицер, а сза-
ди два автоматчика. Утрен-
ний наряд начинался в 6 
утра. Лагерь военноплен-
ных находился километрах 
в 6-7 от шахты, стало быть, 
поднимали их часа в 4 утра. 
На шахте они расходились 

по участкам, получали на-
ряд на работу, и к этому 
времени им привозили за-
втрак. Они ели и шли на 
работу. Так вот, хлебом они 
даже делились с нами. О 
том, что мы – голодные сту-
денты, они знали, поэтому 
делились. Помню, о кашах 
они говорили: «Рис, пще-
на - оросё (хорошо), овсянк 
– плёх». Дисциплина у них 
была железная. Их офицер 
бил их. А они даже не пы-
тались защищаться. Мы по-
стоянно возмущались: «Что 
вы ему морду не набьете?!» 
Но они даже обсуждать эту 
тему боялись – низзя!

На вопрос: «Чем ты зани-
мался дома?» почти все от-
вечали: «Рис» (сеял, садил). 
Один рассказывал, что он 
работал на паровозе, бро-
сал уголь (видимо, кочегар). 
И показывал: ровным сло-
ем кидаешь уголь – «оросё» 
(хорошо). Кучкой бросил – 
«зуба нит» (видимо, маши-
нист выбил зуб). У многих 
было высшее образование. 
А у одного пленного папа 
был владелец завода.

В лагере у них издавалась 
газета на японском языке. 

Они переписывались с ро-
диной. Как-то пришли на 
смену все веселые, что-то 
обсуждают. Спрашиваем: 
«У вас что-то произошло?» 
Отвечают, что получили 
письма из дома.

Запомнился такой случай. 
Было воскресенье и какой-то 
православный праздник. Не-
сколько человек не вышли 
на работу (за прогулы уже 
не наказывали, как в войну), 
а план выполнять надо. На-
чальник участка с горным 
мастером кое-как распреде-
лили людей по забоям (один 
русский, один японец). А на 
доставку леса остался один 
японец. Горный мастер ему 
объясняет: вылезешь на по-
верхность, машина повезет 
лес, тебе в скважину кинут, 
и ты бросай лесину. Понял? 
Кивает: «Понял».

Прошло полсмены, япо-
нец не сбросил ни одной 
лесины и на крик не отзыва-
ется. Горным мастером был 
пожилой мужчина. Посылает 
меня узнать, в чем дело. Надо 
было подняться по лестнице 
на 100 метров. Я поднялся. 
Японец сидит у скважины - 
пьяный в хлам. Увидел меня 

и говорит: «А, тюден (сту-
дент)». Спрашиваю, почему 
он лес не спускает. Отвечает: 
«Руби, руби нет, рука мать-
перемать». Что характерно, 
говорить могли кое-как, а 
материться по-русски у всех 
получалось. Спрашиваю, кто 
его так напоил. Показывает 
на кривой нос (в обрезном 
штреке работал проходчик с 
большим кривым носом, он 
две кружки и налил). Сходил 
домой и принес бидон браги. 
Тогда почему-то самогон не 
варили, а только настаивали 
брагу.

Спускаясь вниз, я зашел 
в забой обрезного штрека. 
Горбоносого проходчика 
там не оказалось. А японец 
облевался, в углу храпит бо-
гатырским сном. Видимо, и 
ему налили две кружки.

Я хочу сказать, что отно-
шение к японцам со сторо-
ны наших ИТР было хоро-
шее. А рабочий даже при-
нес и угостил своей бурдой. 
Почему в яйском лагере 
были такие тяжелые усло-
вия, сказать не могу.

Л. Ф. КУЗНЕЦОВ.
г. Ленинск-Кузнецкий.

РЕЗОНАНС ВОПРОС К ВЛАСТИ

Кто ворует деньги с телефона?
29 октября 2013 г. под ру-

брикой «Как стало извест-
но…» в статье «СМС с вред-
ным характером» сообща-
лось, как группа кибермо-
шенников воровала деньги 
с мобильных телефонов.

Я 29.10.2013 г. завел те-
традь, где ежедневно запи-
сывал показания баланса на 
моем телефоне. В результа-
те обнаружил, что с баланса 

моего телефона 29.10.13 г. 
снято 38 руб., 30-го – 21 р. 78 
к.; 31-го – 35 р. 23 к.; 01.11.13 
г. – 26 р. 68 к.; 02.11 – 21 р. 78 
к., в этот же день 9 р. 16 к. и 
15 р., и так далее. Всего за 
время с 29.10.13 по 13.11.13 
г. – более 500 руб. Установить 
точно, сколько было своро-
вано, не удалось, ибо у меня 
были исходящие звонки.

Я обращался в сервисный 

центр в поселке Промыш-
ленная по этому вопросу. 
Они мне помогли, поста-
вили защиту на короткие 
номера. А про деньги, укра-
денные с моего счета, сказа-
ли, что их  не вернешь. Разо-
браться со всем этим очень 
сложно, особенно когда 
много исходящих звонков.

Я к чему пишу все это? 
Наверное, я не единствен-

ный потерпевший от ки-
бермошенников. Конечно, 
хотелось бы наказать мо-
шенников по заслугам, но 
как это сделать и кто в этом 
поможет? Большой вопрос.

А вообще-то за последнее 
время у нас в стране столько 
беспредела, и все сходит с рук.

Н. К. ЕСИН.
п. Промышленная.
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Стоп, наркотик!

«Синтетика» 
становится все опасней

Такой массовой атаке можно 
противостоять только обороной 
не менее массовой. и летом этого 
года, когда стены зданий и забо-
ры просто «расцвели» номерами 
телефонов, обратившись по кото-
рым можно было купить «спайс», 
«соль», «железо» или «скорость», 
в области началась настоящая на-
родная борьба.

- Да, в этом году в Кузбассе по-
лучила распространение особен-
но агрессивная атака пропаганды 
синтетических наркотиков, - под-
тверждает инна Яцута, начальник 
отдела межведомственного вза-
имодействия в сфере профилак-
тики Управления ФсКН россии 
по Кемеровской области. - Но 
фиксируется она у нас в области 
уже третий год. Это новые виды 
психоактивных веществ, которые 
периодически вносятся в список 
запрещенных, но в нашей стране 
это происходит медленно. Для это-
го нужно пройти массу согласова-
ний. Процедура занимает от трех 
месяцев до полутора лет. Как-то 
боролись с этой ситуацией, в пер-
вую очередь, наше управление, 
мвД, а также волонтеры, наце-
ленные на эту работу. мы видели, 
что проблема появилась, что она 
разрастается, и прогнозировали 
ухудшение ситуации. если за 11 
месяцев 2012 года было изъято 
из незаконного оборота около 7 
кг синтетических наркотиков, то 
за 11 месяцев этого года - уже 8,3. 
По итогам прошлого года в токси-
кологическое отделение третьей 
горбольницы Кемерова в состоя-
нии острого наркотического опья-
нения поступило в пять раз боль-
ше подростков, чем в прошлом 
году. Я думаю, в этом году таких 
поступлений будет не меньше.

Несмотря на всю нашу профи-
лактическую информационную 
работу, все-таки самая большая 
опасность синтетики - в её кажу-
щейся безобидности. Просто не 
все знают о том, какие сильные 
это наркотики. Потому что эта 
агрессивная пропаганда подра-
зумевает такой хитрый менедж-
мент. очень много информации о 
том, что это легальные наркотики, 
совершенно безобидные, они не 
несут никаких страшных пос-
ледствий. все, что связано с та-
ким большим количеством денег, 
отдачей, в тысячи раз превыша-
ющей вложения, всегда связано 
с аморальностью, безнравствен-
ностью людей, которые продают 
наркотики нашим детям…

После того как состоялась рас-
ширенная антинаркотическая 
комиссия, возглавляемая губер-
натором Кемеровской области, 
на следующий же день пошла 
правительственная телеграмма 
во все органы власти. включились 
в противодействие этой рекламе 
практически все, кто только мог. 
сентябрь-октябрь все причастные 
службы работали по выявлению и 
закраске этой рекламы наркоти-
ков. Активно подключилась моло-
дежь – молодежные объединения 
(как студенческие, так и школь-
ные), волонтерские движения. во 

Где торгуют смертью?
В этом году на города 
нашей области 
буквально обрушилась 
агрессивная массовая 
атака пропаганды 
синтетических 
наркотиков. 
Специалисты 
госнаркоконтроля 
прогнозируют 
дальнейшее 
повсеместное 
внедрение 
синтетического 
наркотика,  
который в последнее 
время стал  
настоящей проблемой  
для всех 
соответствующих 
служб.

многом благодаря им в Управле-
ние госнаркоконтроля пошел вал 
информации, связанной с объяв-
лениями, в первую очередь. По-
нятно, что подобные объявления 
не просто уничтожались, а снача-
ла фиксировались на фото. Чтобы 
сотрудники наркоконтроля могли 
отследить, взять в оперативную 
разработку тех, кто их создает.

Желание сделать чище
сначала сотрудники наркокон-

троля ещё подсчитывали коли-
чество объявлений, фото которых 
им присылали. в начале ноября 
остановились на числе 500 по 
области, потом перестали считать 
вообще. Потому что поняли для 
себя, что главное не статистика, 
а результат. в данный момент эти 
объявления практически уже не 
встречаются в наших городах. и 
жители области увидели, что со-
обща, всем миром можно проти-
востоять хотя бы этой агрессив-
ной, массированной пропаганде 
наркотиков.

- На примере наших «горячих 
линий» наркоконтроля, - расска-
зывает инна валентиновна, - мы 
увидели очень важный момент 

активности гражданского об-
щества. Явно было заметно, что 
люди чувствуют невозможность 
остаться в стороне. они звонят: 
«Я видела, я знаю, где расклады-
вают», «Я вам могу место назвать, 
где люди ходят и что-то ищут», 
«У меня есть подозрение»… Это 
дорогого стоит – доверие к орга-
нам наркоконтроля, желание де-
лать если не весь мир, то хотя бы 
свой город чище. Пять лет назад 
мы такого еще не фиксировали. 
На «горячие линии» люди зво-
нили, но с негативом: мол, везде 
распространяют, никто ничего не 
делает. сейчас люди звонят и го-
ворят совершенно конкретную 
информацию, четко понимая, 
куда позвонили, и ждут реаль-
ной помощи. Надо понимать, что 
оперативная группа может раз-
рабатывать человека полтора-два 
года. важно и актуально для орга-
нов наркоконтроля – пресечь ка-
налы, взять большие партии. если 
просто взять какого-то «бегунка», 
так проблему не решить. Кстати, 
когда наши оперативники стали 
отслеживать эти объявления, ока-
залось, что каждое второе – это 
объявление мошенников. На пике 

ситуации включились люди, кото-
рые хотели легких денег. Таким 
образом обогатился ещё и ряд 
мошенников.

Свободные территории
Усилий по совместной работе 

всех служб, причастных к нарко-
тическому противодействию, за 
это время приложено очень мно-
го. Была большая работа госнар-
коконтроля с ректорами вузов, 
где обсуждалось главное направ-
ление - нужно нацеливать ребят 
на активную жизненную пози-
цию: не только ты отказываешься 
от наркотика, но ты как активный 
гражданин прикладываешь все 
усилия, чтобы этого не было с 
тобой рядом. Чистой от наркоти-
ков должна быть территория вуза, 
общежития, а телефон 58-00-58 
должен быть доступен и знаком 
каждому студенту. совместно с 
департаментом образования и 
областным психолого-валеоло-
гическим центром были изданы 
специальные материалы – для 
педагогов и родителей, где есть 
вся информация про синтетичес-
кие наркотики.

Только в нынешнем году в об-
ласти прошли широкомасштабные 
акции, главной темой которых ста-
ло противодействие распростра-
нению синтетических наркотиков: 
«За здоровье и безопасность на-
ших детей», «сообщи, где торгуют 
смертью», «Призывник», «Пер-
вокурсник». в октябре 130 ребят 
из числа школьников-активистов, 
студентов и работающей молоде-
жи на базе оздоровительного ком-
плекса «Уголек» Ленинск-Кузнец-
кого района провели городской 
форум «Шаг-2013». модератором 
одной из площадок там выступил 
сергей Полозов, руководитель 
всероссийского общественного 
движения «стопНаркотик». итогом 
мероприятия стала организация 
в Ленинске-Кузнецком местного 
отделения всероссийского движе-
ния «стопНаркотик». в настоящий 
момент решается вопрос о созда-
нии отделения и в Кемерове.

и активность студентов сотруд-
ники госнаркоконтроля увидели, 
кстати, в том числе и в группе со-

циальной сети «вконтакте» «Куз-
басс против наркотиков».

- Нужно сказать, что у нас в об-
ласти вообще достаточное коли-
чество активных ребят, - подчер-
кивает инна Яцута. - По самым 
скромным подсчетам, их число 
уже перевалило за 10 тысяч – 
это только те, которые постоянно 
готовы участвовать в какой-то 
полезной работе. и мы активно 
привлекаем ресурс доброволь-
чества: студенческие отряды пра-
вопорядка, волонтерские объеди-
нения, бойцы которых и занима-
ются уничтожением информации 
о продаже наркотических синте-
тических средств.

Вещь тонкая и хрупкая
Казалось бы, подумаешь: за-

красил объявление, оно все рав-
но там так или иначе появится. Но 
вот вполне жизненная история, 
рассказанная сергеем Полозо-
вым. Это случилось с 13-летней 
сестрой его друга. Девочка набе-
докурила, её выгнали с урока, она 
шла по улице, полная ощущения 
жизненной несправедливости и 
собственной несчастности. Увиде-
ла такое объявление и позвонила 
«всем назло». Приехал взрослый 
мужчина, продал ей эти наркоти-
ки, и ребенка в реанимации еле 
откачали…

мы все должны сделать так, 
чтобы эти объявления не попа-
лись в ненужное время в ненуж-
ном месте человеку, который на 
секунду прогнулся под тяжестью 
какой-либо ситуации. самое глав-
ное – чувствует ли себя человек 
уверенным, умеет ли он отка-
зываться, понимает ли он своё 
предназначение в жизни, цель, 
стержень.

- Поэтому, - говорит инна ва-
лентиновна, - мы родителям всег-
да говорим: самое главное, что 
должно быть, – это доверитель-
ные отношения со своим ребен-
ком. вы должны быть с ним в кон-
такте, чувствовать, понимать, чем 
он живет. и второе: очень важно 
понимать, что опасность есть 
всегда. Когда об этом начинаешь 
говорить, понимаешь, насколько 
профилактика тонкая и всеобъем-
лющая вещь. Я думаю, что профи-
лактика наркомании только тогда 
даст результат, когда каждый пре-
вентолог из совершенно разных 
органов, ведомств, обществен-
ных организаций будет на своем 
месте делать свою квалифициро-
ванную работу. и давать ребенку 
важную для него информацию в 
своей сфере. Тогда ребенок смо-
жет положить на весы «желание» 
сиюминутного удовлетворения 
любопытства и последствия от 
этого в жизни: если я попробую 
этот наркотик, меня друзья засме-
ют, перестанет любить девушка, с 
любимой собакой не в состоянии 
буду выйти погулять… Какие-то 
важные и правильные вещи для 
ребенка существуют, и если он все 
их складывает, то делает выбор в 
пользу здоровья. и это будет са-
мый главный результат.

Евгения раЙнЕШ.
Кемерово.

Волонтеры 
из Гурьевска 
участвуют 
в акции 
«СтопНаркотик».

Реклама.
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аКцент

СПРАВКА

Подводя итоги уходящего 
года, генеральный директор 
ооо «Газпром трансгаз томск» 
анатолий титов сообщил, что за 
одиннадцать месяцев компания 
транспортировала почти  
17 миллиардов кубометров 
газа. и планируется, что около 
18 будет по итогам года.  
из них 15 миллиардов –  
это поставки по западной 
сибири и 3 миллиарда –  
по Дальнему востоку.
в Кузбассе работают сразу три 
филиала компании: в Юрге, 
Кемерове и новокузнецке, где 
более тридцати лет голубым 
топливом обеспечиваются 
крупнейшие промышленные 
предприятия.
- Уходящий год для нас, 
- говорит анатолий титов, 
генеральный директор ооо 
«Газпром трансгаз томск», 
- был достаточно насыщен 
различными событиями, как 
производственного характера, 
так и связанными  
с общественной жизнью.

Западная Сибирь – 
пора обновлений

Что касается Западной Си-
бири, то последние несколько 
лет, не исключая и 2013 год, 
здесь активно реализуются 
программы по капитальному 
ремонту, реконструкции и тех-
ническому перевооружению. 
Это продиктовано жизненной 
необходимостью: большинс-
тво трубопроводов в Западной 
Сибири эксплуатируется в те-
чение длительного срока (30 
и более лет) и в сложных при-
родных условиях.

Так, в Кемеровском фили-
але ООО «Газпром трансгаз 
Томск» активно идет работа по 
выводу в капитальный ремонт 
участка магистрального газо-
провода «Парабель – Кузбасс». 
На сегодняшний день уже ка-
питально заменен участок от 
440 км (граница с Юргинским 
ЛПУМГ) до 492 км общей про-
тяженностью 52 километра.

В стадии завершения нахо-
дится реконструкция шести 
электроприводных компрес-
сорных станций компании. 
В Юргинском филиале ре-
конструирована компрессор-
ная станция «Проскоково». В 
Томской области в 2015 году 
планируется ввести в эксплу-
атацию КС «Александровс-
кая». На реконструированных 
станциях установлены сухие 
уплотнители, магнитные под-
весы, в результате чего почти 
на 30 процентов возрастают 

Масштабная работа

ооо «газпром трансгаз томск» - дочернее общество оао 
«газпром», работает в 13 регионах Сибири и Дальнего восто-
ка. Компания эксплуатирует девять компрессорных и одну на-
сосно-компрессорную станцию, 133 газораспределительные 
станции, более 9 тыс. км трубопроводов. газопроводы пред-
приятия расположены в тюменской, новосибирской, Кеме-
ровской, томской, омской и иркутской областях, в алтайском, 
Хабаровском и приморском краях, на Камчатке и Сахалине. в 
22 филиалах компании работают более 6500 человек.

энергоэффективность рабо-
ты компрессорных станций и 
возможности по увеличению 
транспорта газа.

Восток  
становится ближе

Одна из первоочередных 
задач компании - масштабная 
работа по реализации Восточ-
ной газовой программы. Се-
годня она приобретает стра-
тегическое значение для эко-
номического и социального 
развития всех регионов Вос-
точной Сибири и Дальнего 
Востока. 

Речь идёт о наиболее под-
готовленных к эксплуатации 
месторождениях. В сентябре 
введено в эксплуатацию Ки-
ринское газоконденсатное 
месторождение на севере Са-
халина.

– Впервые в России там 
применены уникальные тех-
нологии – добычные под-
водные комплексы. От этого 
месторождения до головной 
компрессорной станции «Са-
халин» проложен газопровод 
протяженностью 139 километ-
ров. Технический надзор за 
его строительством осущест-
вляла наша компания. Теперь 
этот объект находится у нас в 
эксплуатации. В планах у нас – 
строительство второй очереди 
газопровода Сахалин-Хаба-
ровск-Владивосток и затем его 
эксплуатация. Масштабная, 
ответственная работа.

Идеология добрых дел
Наводнение, которое ны-

нешней осенью произошло на 
Дальнем Востоке, не оставило 

равнодушным коллектив ком-
пании. Работниками было соб-
рано и перечислено более 4,8 
млн рублей в специально со-
зданные фонды по оказанию 
помощи пострадавшим. 

- Конечно, мы не остались 
в стороне, - подтверждает 
Анатолий Иванович. - Помог-
ли и техникой в Хабаровске и 
в Комсомольске-на-Амуре, и 
специалистами, оказали мате-
риальную помощь людям. По-
другому и быть не могло. ООО 
«Газпром трансгаз Томск» - 
социально ориентированная 
компания, для которой по-
мощь в любых ее проявлени-
ях, забота о людях – это нор-
ма жизни. К примеру, у всех 
наших 22 филиалов есть свои 
подшефные детские дома.

Со своими подшефными 
работники компании встреча-
ются не раз в год по большому 
празднику, а постоянно. Так, 
например, ребята из детско-
го дома «Островок» благодаря 
своим шефам – Кемеровскому 
филиалу, в этом году впервые 
побывали в бассейне, а на-
кануне Нового года посети-

ли резиденцию Деда Мороза, 
расположенную в поистине 
волшебном лесу музея-запо-
ведника «Томская писаница». 
Воспитанникам из новокуз-
нецкого детского дома-школы 
№74 работники Новокузнец-
кого ЛПУМГ не просто подари-
ли елочку и украшения к ней, а 
устроили настоящий праздник. 
Елочка, кстати, искусственная, 
потому и по сценарию празд-
ничной программы «Спасите 
елочку» ребята узнали многое 
о том, как нарушается экосис-
тема, если вырубать живые 
ели.

Акции «Спасите ёлочку!» 
прошли в декабре во всех фи-
лиалах компании, которая 
активно проводит природо-
охранные мероприятия, пос-
вящая их Году экологии. В 
Кемеровской области все три 
филиала провели велопробег 
в поддержку экологических 
видов транспорта – «Кузбасс 
ЭКОлогичный».

Работники ООО «Газпром 
трансгаз Томск» высадили 204 
(!) тысячи саженцев в 13 реги-
онах Сибири и Дальнего Вос-
тока. Участвовали в городских 
субботниках, акциях. Как итог 
– заслуженное признание на 
самом высоком уровне: непра-
вительственный экологичес-
кий фонд им. В.И. Вернадского, 
организатор экологического 
конкурса, удостоил компанию 
второго места среди дочер-
них обществ ОАО «Газпром» 
в номинации «За содействие 
восстановлению и сохране-
нию ландшафтов», а участие 
в Международном проекте 
«Экологическая культура. Мир 
и согласие» принесло победу в 
номинации «Сохранение био-
разнообразия и оздоровление 
ландшафтов».

Сила корпоративных 
традиций

Компания поддержива-
ет социальные инициативы, 
культуру и спорт.

- Наша идеология работы 
в регионах очень проста и 
понятна, - говорит генераль-
ный директор ООО «Газпром 
трансгаз Томск» Анатолий 
Титов. – Там, где работаем, 
обязательно взаимодейству-
ем со всеми органами власти 
не только в плане улучшения 
жизни населения, но и при-
влечения всех – от мала до 
велика – к участию в наших 
творческих, спортивных про-
ектах.

В 2013 году Томск стал 
площадкой для проведения 
газпромовского фестиваля 
«Факел», призовые места на 
нем заняли и сотрудники куз-
басских филиалов. А в августе 
уходящего года предприятие 
принимало участие в финаль-
ных состязаниях легкоатлети-
ческого многоборья «Шиповка 
юных» в Казани. И там детская 
команда «Газпром трансгаз 
Томск» заняла второе место. В 
виде приза компания получи-
ла 100 млн рублей для строи-
тельства спортивных сооруже-
ний.

Сейчас уже вовсю идет под-
готовка к фестивалю «Новые 
имена» - он пройдет в апреле 
следующего года. Этот фести-
валь, нет сомнений, будет тра-
диционно фееричным празд-
ником, открывающим новые 
таланты.

Вот так, активно, масштаб-
но и в производственном, и в 
общественном плане, сегод-
ня живет и развивается ООО 
«Газпром трансгаз Томск». И 
не забывает о людях!

Ведь не случайно в тех же 
кузбасских филиалах, ко-
торые одними из первых 
создавались 35 лет назад, 
люди, придя сюда совсем 
молодыми 20-30 лет назад, 
прощаются с родным пред-
приятием, только когда уже 
пора на пенсию.

Евгения РАЙНЕШ.
На правах рекламы.

Анатолий 
Титов, 
генеральный 
директор 
ООО «Газпром 
трансгаз 
Томск».
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вечные ценности

дневник искусств

Кемеровская драма взяла 
себе за правило: ежегодно в 
декабре ставить новогодние 
сказки не только для детей, 
но и для взрослых. Благород-
ная, стоит заметить, тради-
ция, ведь мы не меньше, чем 
дети нуждаемся в трогатель-
ных «диккенсовских» истори-
ях. И кто, как не театр, может 
порадовать нас в канун Рож-
дества уютными святочными 
рассказами о самом главном 
(о любви, об умении сочувс-
твовать, о быстротечности 
жизни)?

Правда, приходится с грус-
тью констатировать: качество 
этих спектаклей почему-то из 
раза в раз отстает от этих вы-
соких целей. Так было с «До-

На кого 
наступит 
новый год?
на сцене «Звездного зала» 
Кемеровского театра драмы 
состоялась премьера новогоднего 
спектакля для взрослых  
«с наступающим на вас...». 
Режиссура – олег Кухарев  
и Юрий темирбаев, сценическое 
оформление – сергей тарханов.

рогими моими бандитками», с 
«Розовым кроликом»…

Новый опыт театра на этой 
стезе – заметный прогресс, 
хотя, если судить спектакль 
по гамбургскому счету, мож-
но и в нем найти немало того, 
что так раздражало в прежних 
новогодних постановках для 
взрослых. Но мы не будем о 
грустном. Давайте лучше по-
говорим о том, что удалось.

Пьеса Родиона Овчинни-
кова – прекрасный материал 
для актерского самовыраже-
ния. Здесь есть всё: и убеди-
тельный сюжет (два однокаш-
ника спустя 30 лет случайно 
встречаются под самый бой 
курантов). Один – преуспе-
вающий шоумен, другой – 

провинциальный актер, ко-
торый, перебравшись в Мос-
кву, зарабатывает на жизнь 
«дедморозением». У одного 
– шестикомнатная квартира 
и жена-красавица, только вот 
семейная жизнь, похоже, под 
самый Новый год дала трещи-
ну. У «неудачника» трое сыно-
вей, вполне благополучный 
брак, но с работой – полный 
кирдык… Друзьями эти двое 
никогда не были, скорее, на-
оборот. Но выяснить наконец 
отношения с бывшим недру-
гом – разве это не заманчивая 
перспектива? Не задача для 
настоящих мужчин?

Перипетии прошлых и 
нынешних обид, позиций, 
предпочтений осложняются 

то телефонными звонками, 
то случайными встречами на 
лестничной площадке, куда 
эти двое выходят покурить. 
Перед зрителем проплывает 
череда образов, некий соци-
альный срез жизни: молодая 
влюбленная пара, бомжиха, 
ветеран… В общении с ними 
(зачастую тоже небесконфлик-
тном) наши герои неожиданно 
открывают что-то новое в себе 
и друг друге.

Самое удачное в спектакле 
– вот эти перевертыши мне-
ний, смена позиций, которая 
настигает наших героев, ког-
да они всерьез, образно гово-
ря, «сходятся в рукопашной». 
Неудачника Михаила Громо-
ва играет Юрий Темирбаев, 
играет очень достоверно, с 
точным знанием психологии 
своего героя и безусловным 
попаданием в нужную инто-
нацию. Так и хочется сказать, 
что здесь Темирбаев сыграл 
сам себя. Его герой, «крутой» 
русофил, обозленный на весь 
белый свет, бесится, когда ви-
дит, с какой легкостью «раз-
руливает» неразрешимые 
проблемы вальяжный Кирилл 
Цандер (Олег Кухарев). И сим-
патии зрителей колеблются 
вместе с движением дей-
ствия. Что же победит? Вечно 
насмешливая еврейская иро-
ния или искренний и горячий 
патриотический пафос? Го-
товность любой ценой помочь 
ближнему или высокая прин-
ципиальность?

Всё неоднозначно, всё, 
как говаривал один мой зна-
комый, «не так, как есть на 
самом деле». И вот эту пере-
ливчатость, неоднозначность 
жизни актерская пара Куха-
рев-Темирбаев играет вполне 
хорошо, убедительно показы-
вая абсурдность и комизм всех 
наших драм, свар, обид.

Комичные и нелепые раз-
борки (как оно и бывает обыч-
но в жизни) нарастают по мере 
наращивания градуса ново-
годнего застолья. Прелестным 
получился дурацкий «эпизод 
ревности» с соседом Бельским 
- его отчего-то сыграл худож-
ник спектакля Сергей Тарха-

нов. Но, кстати, сыграл вполне 
убедительно! Растерянность 
неофита, впервые вытолкну-
того на сцену, внезапная крас-
ка, которая вдруг и впрямь 
заливает его лицо, как нельзя 
более укладываются в рисунок 
образа. 

К сожалению, удержать нуж-
ный динамизм на всем про-
тяжении действия спектаклю 
не удается. Его сильно подта-
чивают абсолютно ненужные 
(натужные?) вставки из «се-
рьезных персонажей». Таков, 
на мой взгляд, совершенно 
плоский и банальный эпизод 
с ветеранскими воспомина-
ниями о войне (до странности 
невыразительной получилась 
эта роль у корифея нашей сце-
ны Евгения Шокина). Затя-
нута история с примирением 
влюбленных (и Вадим Пьян-
зин, и Анастасия Остапенко 
тут, похоже, просто не знают, 
что им играть, перед ними не 
поставлено внятной актерской 
задачи). Непонятно, почему 
поссорившаяся с Цандером, а 
потом вдруг все простившая 
ему жена (Людмила Копылова) 
собирается вдруг родить через 
три месяца ребенка. Кажется, 
после 30 лет брака паре впору 
задумываться о внуках, или я 
что-то не поняла?

Вообще некоторая рыхлость 
спектакля, несбалансирован-
ность его конструкции, эмо-
циональная невыстроенность 
(особенно заметная к концу 
действия) значительно сни-
жают впечатление. Кажется, 
увлекшись прописыванием 
образов собственных персона-
жей, пара режиссеров време-
нами просто забывает обо всей 
картине в целом. И в результа-
те какие-то важные куски ока-
зываются невнятными (а то и 
просто невкусными), не рабо-
тающими на главную мысль 
спектакля.

И вместе с тем…
Здесь есть над чем посме-

яться, над чем поностальги-
ровать, чему, улыбнувшись, 
порадоваться. Немало для но-
вогодней сказки!

Ольга ШТРАУС.

Фото 
Федора 
Баранова.



Один из первых
Евгений Ковалевский – обла-

датель титула «Выдающийся пу-
тешественник России». Он один 
из первых людей в мире, кто 
совершил экстремальные спла-
вы по рекам Эвереста. Вместе с 
командой Анатолия Кулика Евге-
ний совершил уникальное круго-
светное плавание на надувном 
парусном катамаране. Эта кру-
госветка заняла пять лет. Трижды 
путешественники возвращались 
в Россию, строили новые суда, 
возвращались в точку предыду-
щего финиша и продолжали пу-
тешествие. Последний этап через 
Тихий океан занял 13 месяцев. А 
в итоге, проплыв 55 тысяч км по 
водным просторам, преодолев 
сильнейшие ветра и огромные 
волны, штили и палящее солнце, 
справившись посреди океана с 
поломками судна и атаками акул, 
выдержав сложнейший психо-
логический прессинг длительно-
го автономного плавания, судно 
и команда из четырех человек 
25 марта 2013 года завершила 
«кругосветку» на тайском острове 
Пхукет.

При этом, как признался Евгений, 
наряду со спортивным интересом у 
него есть и другая (не менее, а ско-
рее, даже более важная) задача – 
познать мир вокруг.

Путь прозрения
Ожидания ребят, собравшихся 

послушать захватывающиеся исто-
рии о приключениях путешествен-
ника, не были обмануты. Недаром 
ведь один из подростков в ходе 
разговора скромно задал воп-
рос: «А молодых ребят вы в свою  
команду для сложных путешествий 
берете?» Значит, зацепило, увлек-
ло…

Евгений много чем в жизни за-
нимался: играл на гитаре, писал 
маслом картины на стенах собс-
твенной квартиры, занимался на-
укой (даже защитил кандидатскую 
диссертацию). А когда ему испол-
нился 41 год, он задумался: если 
идешь по какому-то пути, этот путь 
должен куда-то привести. И выпол-
няться он должен осознанно.

- Я долго думал, что я собой 
представляю, - рассказал гость из 
Томска, - и решил, что я путешест-
венник. Это мой путь прозрения. 
Он помогает мне в поисках отве-
та на вопрос, который я впервые 
задал себе в молодости: «В чем 
смысл жизни?». Этот путь я назы-
ваю «Вхождение в дикую приро-
ду». Вхожу в реку и чувствую осо-
бенности мироздания. Очень силь-
но я это чувствовал в океане. Когда 
месяцами живешь на поверхности, 
без удобств, нет душа, туалета, нет 
воды, чтобы мыться, нечем пости-
рать, становится понятно, почему 
умирали сотнями моряки Колумба, 
Магеллана, Джеймса Кука и других 
первооткрывателей мирового оке-
ана.

О реках
- С Эвереста бегут две реки. Юж-

ная - Дудх-Коси, северная – Арун. 
Сплавлялись мы по ним на «буб-
лике». Его изобрел студент Томско-
го педагогического университета 
Константин Эрикссон, который сей-
час живет в Новокузнецке. Кстати, 
на «бубликах» ходят и кузбасские 
туристы-водники под руководс-
твом новокузнецкого путешест-
венника Олега Захарова.

Томская команда сегодня – са-
мый большой эксперт по реке 
Дудх-Коси. По северной реке Эве-
реста Арун я ходил дважды вместе 
с Олегом Захаровым. Надо сказать, 
что сложнее реки, чем гималайский 
Арун, я не встречал за 32 года ув-
лечения экстремальным сплавом. 
Ни до нашей команды, когда мы 
пришли туда в 2004 году, а потом 
повторили в 2008-м, ни после нас в 
верхних каньонах реки Арун ник-
то не ходил, не считая каякерной 
попытки Энди Зоммера и Николая 
Тимонина. Потому что по сложнос-
ти равных ей нет. Бывали трудные 
и забавные случаи. Переворот вок-
руг горизонтальной оси на «буб-
лике», например. И поскольку мы 
такие же люди, как все, нам было 
очень страшно. Путем соединения 
своей души с душой горных рек 
я шел 32 года, а потом решил, что 
больше не хочу. Либо сам погибну, 
либо утоплю своих друзей.

Горы
- Иногда в рамках путешествия 

мы восходим на вершины. Верши-
на Ама-Даблам - символ Непала. 
Высота 7 тысяч метров. И один из 
моих парней, Женя Карпицкий, за-
хотел на нее взойти. Там восхожде-
ние собирались совершить группы 
из разных стран, но Женю никто из 
них не взял. Тогда он пошел с буд-

дистским монахом из монастыря 
Тенг-Боче, который решил бросить 
монашество и стать гидом. Инте-
ресно, что Женя с монахом за три 
дня взошли на вершину и спусти-
лись. Причем монах не имел ника-
кого опыта восхождения.

Кстати, я хочу флаги наших об-
ластей — Томской и Кемеровской — 
поднять на вершину Эвереста.

Кругом монахи
- В поисках Шамбалы я бывал 

в королевстве Бутан. Затерянное 
королевство прячется на склонах 
восточных Гималаев. На 600 тысяч 
жителей 100 тысяч буддистских 
монахов. В возрасте 8-9 лет роди-
тели отдают мальчишек в монахи. 
Последующие годы те проводят в 
монастырях, где соблюдают обет 
безбрачия. Правда, есть монахи и 
в миру, те в брак вступают.

Однажды я шел по Бутану с про-
водником, который называл себя 
монахом в миру. У него была жена 
и двое детей. А в каждом поселке, 
куда приходили, - по любовни-
це. «Какое же ты имеешь право 
нарушать буддистские законы?» 
- спросил я. Ведь по этим законам 
нельзя соблазнять кого-то, если у 
тебя жена есть. Он ответил: «Есть 
такая система ценностей, которая 
должна приводить к достойной 
реинкарнации. Для того чтобы этот 

процесс существовал, нужно со-
грешить, пойти к астрологу, астро-
лог скажет, в какой монастырь идти, 
и там монахи за три дня проведут 
отпущение грехов». И, кстати, плата 
за ритуал скромная: либо немного 
денег, либо рис.

Океан конспективно
- В 2006 году наша команда под 

руководством капитана Анатоля 
Кулика пересекла Индийский оке-
ан на надувном плоту. Катамаран 
имел два баллона, мачту и парус. 
Никаких удобств. В первом похо-
де участвовали три новосибирца - 
Анатолий Кулик, Юрий Маслобоев, 
Геннадий Пикалов, томич Евгений 
Ковалевский и кемеровчанин Па-
вел Гридин. Прошли, выжили.

2008 год. Начало кругосветки. 
На надувном катамаране усовер-
шенствованной конструкции со-
вершается плавание из Таиланда 
вокруг Индии до Объединённых 
Арабских Эмиратов.

2009-й – переход на катамара-
не новой конструкции из Гоа до 
Сейшел. Среди участников кеме-
ровский турист и путешественник 
Игорь Ивлев.

2010-й - прилетели на Сейшелы, 
построили тримаран, чтобы пройти 
до Бразилии. Но президент Сейшел 
не выпустил нас из-за того, что со-
малийские пираты контролируют 
Мозамбикский пролив, Аравийс-
кое море, пространство до Маль-
дивов и Мадагаскара. Перелетели 
на Маврикий, откуда прошли до 
Бразилии. Поход занял 5 месяцев.

2 марта 2012 года - прилетели 
в Бразилию, год шли до Таиланда 
на вновь построенном надувном 
катамаране. 25 марта 2013 года на 
острове Пхукет в Таиланде завер-
шился четвёртый, заключительный 
этап кругосветки.

Детские вопросы
Детей, присутствующих на встре-

че, конечно, больше всего интере-
совали ужасы и опасности во вре-
мя путешествий.

- А акулы на вас нападали? – был 
один из вопросов.

- На нас нападали несколько раз 
в Атлантическом океане три ка-
ких-то чудовища, они пробивали 
надувной баллон, и мы тонули. Но 
не видели, акулы это или нет. По-
том нужно было прыгать за борт 

без аквалангов, на задержке ды-
хания, чтобы заделать дыры. При 
этом вокруг плавали акулы и еще 
страшнее – медузоподобные си-
фонофоры, огромные, со щупаль-
цами. Если она задевает, человека 
парализует, и он тонет.

После первого нападения обна-
ружили разрез в пять сантиметров. 
Взяли ложки столовые, отрезали 
хвостики, приклеили эпоксидной 
смолой болт к ложке, держась за 
болт, находясь под водой, затолк-
нули в этот разрез, сверху надели 
вторую ложку с дыркой и гаечным 
ключом закрутили.

- С пиратами вы встречались?
- Встречались, но они нас не тро-

нули. В районе Гаити обнищавшие 
люди разбойничают. На нас не-
слась лодка с четырьмя неграми в 
масках. Но они, видимо, не поняли, 
что это за судно такое странное, 
и ушли. Кроме того, у меня 10 эк-
спедиций было в Непале. Там 10 
лет шла война между королем и 
маоистами. Боевики нас грабили 
неоднократно. Камеры отбира-
ли, деньги, ножи. Убить пытались 
однажды. В одной из экспедиций 
убили носильщика и хотели убить 
проводника. Приходилось перего-
воры вести. Постепенно я закалил-
ся, научился общаться со всеми.

- А болели чем-нибудь в пути?
- В Мексике мы все получили 

поражение мексиканской аме-
бой. Она абсолютно безвредна 
для мексиканцев, но смертельно 
опасна для всех других. Пришлось 
связываться с российским консу-
лом, он порекомендовал лечиться 
антибиотиками. Троим из нас они 
помогли, а четвертому нет. Ему 
становилось все хуже и хуже, при-
шлось отправлять его домой, в Но-
вокузнецк.

- Волны большие были в океа-
не?

- Бывали до 9 метров. А еже-
дневно – 5-6-метровые. Ночью мы 
привязывались веревкой. Потому 
что если выпадешь – уже не вер-
нешься.

- Где вы продукты брали и пить-
евую воду?

- На островах покупали и воду в 
пластиковых бутылках, и картошку, 
морковку, капусту, свеклу. Готовили 
из всего этого еду.

- Что самое трудное в таких пу-
тешествиях?

- Там нужно нести большие ли-
шения. И очень тяжело терпеть друг 
друга. Все очень уставшие, а потому 
сразу возникают конфликты.

- Как стать таким мужественным 
и сильным, как все путешествен-
ники вашей команды?

- Сила не в мышцах, а в том, что-
бы идти своим путем и чувство-
вать, что каждые несколько лет ты 
на новом уровне. Главное - настой-
чивость, целеустремленность и, ко-
нечно, доброта.

Татьяна ФОМИНА.

26 декабря 2013, четверг

ПЛАНЕТА БЕЗ ГРАНИЦ
СВОими ГлАзАми – СВОими СлОВАми

Природа 
принимает  
нас за своих. 
Тихий океан.
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Лучше гор 
только океан

На днях в конференц-зале знаменского собора в Кемерове со-
стоялась очень интересная встреча с известным путешественником 
из Томска Евгением Ковалевским. В ней приняли участие представи-
тели Кемеровского регионального отделения Русского географичес-
кого общества, молодёжной общественной организации «Братство 
православных следопытов», Центра детского и юношеского туризма 
и экскурсий им. Ю. Двужильного, воспитанники детского дома №105 
г. Кемерово и ребята, состоящие на учёте в отделении ПДН полиции 
ленинского района. Всего 120 человек.

Первые 
иностранцы 
на острове 
Четлат.

Фото из 
личного 
архива Евгения 
Ковалевского.
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детская комната
школа воспитания

кузя

Весёлый карандаш
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Ведущий рубрики — художник Андрей Горшков.

Предновогодние штрихи

Из личного: мы с сыном в 
эти дни мастерим открытки 
для бабушки и дедушки. Наш 
полет фантазии не ограничен 
ничем. Привычные бумажные 
аппликации – вовсе не пре-
дел возможностей, ведь для 
новогодней открытки можно 
использовать что угодно: на-
резанную мишуру, муку (для 
создания снега), пуговицы (в 
качестве украшения ёлки), би-
сер, атласные ленточки… Да, у 
нас на кухне царит небольшой 
творческий беспорядок. Зато 
какое приподнятое настрое-
ние!

А Наталья Яблушевская, пе-
дагог изодеятельности кеме-
ровского МАДОУ №14, пред-
лагает в предновогодние дни 
взять в руки кисти: «Ребятиш-
ки обожают рисовать на окон-
ных стёклах! А сюжет пусть 
вам подскажет сам ребенок. 
Родительская задача - помо-
гать и направлять. И ещё - сле-
дить, чтобы малыши выбрали 
подходящие материалы для 
рисования. А то не ровен час в 
ход пойдут масляные краски, 

мамина помада или лак для 
ногтей».

Наталья советует рисовать 
новогодние картинки легко 
смываемыми красками: гу-
ашью, акварелью (или их сме-
сью), специальными красками 
для рисования на стекле или 
даже зубной пастой! Инстру-
менты для рисования – тоже 
по желанию. Одни предпочтут 
кисти, а другие, например, – 
поролоновую губку.

- Наберите на кисть тёмно-
коричневой гуаши и проведи-
те от боковой рамы несколько 
разветвленных линий. А те-
перь возьмите старую зубную 
щётку, макайте её в зелёную 
гуашь и рисуйте хвою! Вот как 
быстро и умело можно обозна-
чить ветку новогодней ёлки! - 
дает небольшой мастер-класс 
дипломированный художник 
Наталья Яблушевская. - Оста-
лось нарисовать разноцветные 
шары, на каждом - светлый 
блик (так новогодняя картинка 
сразу станет выразительнее).

Анна ТИМОЩУК.

Ребята, отыщите двух одинаковых лошадок 
 и дедов Морозов.

А мы делаем так
Лариса Вейс, мама 3-летних Артемки и 

Егора:
- Когда все родственники собираются у нас 

для встречи Нового года, мы проводим конкурс 
сначала для взрослых: им предлагается быстро 
и красиво вырезать из белой бумаги снежинки. 
Эти произведения кладем на большой стол и 
предлагаем нашим близнецам, а также их дво-
юродным братьям и сестрам сдуть снежинки на 
пол. А в конце считаем, кто сдует больше.

Мария Лушникова, мама 5-летнего Мат-
вея:

- Мы в новогоднюю ночь играем в веселые 
игры. Например, каждый член семьи получает 
игрушку, всем по очереди завязывают глаза и 
раскручивают. Задача - дойти до елки и пове-
сить игрушку. В прошлом году сыну было четы-
ре, и у него это получалось. Но все равно я его 
незаметно страховала.

Илона Тощак, мама 5-летней Сонечки:
- Когда вся наша большая семья собирается 

за столом, все по очереди вспоминают и поют 
праздничные песни. Кто знает их больше, тот 
и побеждает. Конечно, взрослые поддаются, и 
обычно выигрывает наша дочка.

Илья Изварин, папа 7-летнего Игорька:
- Перед праздником я уже года три подряд по-

казываю сыну новогодний диафильм с помощью 
старенького диапроектора и прикрепленной к 
стене простынки-экрана. Мальчику, который 
привык к сложным техническим устройствам - 
жидкокристаллическому телевизору и DVD, это 
кажется очень необычным, волшебным.

Елена Гобозошвили, мама 4-летнего Яри-
ка:

- Мы устраиваем веселые «снежные» игры 
дома. Ставим на пол мою большую соломенную 
шляпу для пляжа. Всем выдаем заранее заго-
товленные листы белой писчей бумаги - их надо 
смять в снежок, а потом попасть им в шляпу. 
Спортивные страсти разгораются нешуточные!

Татьяна Власова, мама 5-летней Арины и 
8-летнего Семена:

- Мы в том году проводили с детьми такие 
конкурсы. Баба-яга (или другой персонаж) 
спрятала в ночь перед Новым годом елочные 
игрушки (не все, конечно, а то ребенку наску-
чит их разыскивать), чтобы сорвать праздник. 
И оставила карту, на которой указано, где что 
спрятано. Задача детей - вернуть всё на место, а 
мы с мужем, руководствуясь «картой», направ-
ляли их: «холодно» или «горячо». Ребятня была 
в диком восторге.

дорогие мои читатели,  
заранее поздравляю вас  

с наступающим 2014 годом.  
желаю всего наилучшего в следующем 

году. Успехов в учебе. Спортивных побед.
 Ваш Кузя.

Поиграй-ка

Уг
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-к
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Соедините правильно 
линии штрих-пунктира 

так, чтобы в первом 
случае мальчик стоял 

 за елкой, а во втором — 
перед ней.

Найдите 
спрятанные 

буквы   
и составьте  

из них слово. 
Узнайте, 

чего  нужно 
опасаться 
 на улице.

в воздухе уже витает новогоднее настроение. Дети ждут празд-
ника. как скоротать эти деньки? понятно, что можно заняться приго-
товлением блюд для новогоднего стола, написать письмо Деду Мо-
розу, нарядить ёлку – но это то, что все делают из года в год. наша се-
годняшняя задача - внести разнообразие в этот стандартный набор, 
сделав тем самым ожидание нового года еще интересней и ярче.

y

 Экспресс-опрос
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спортарена
Хоккей С мячом
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Материалы полосы подготовил Вадим Антонов.

Хоккей 
 с шайбой

Сегодня в Швеции на-
чнется первенство мира 
среди молодёжи (игроки до 
20 лет). Сборная России в 
стартовом туре встретится 
с командой Норвегии. Но-
вокузнецкий «Металлург» 
в отечественной дружине 
представляют нападающие 
Дамир Жафяров и Николай 
Складниченко.

на групповой стадии турнира 
подопечные главного тренера 
Михаила Варнакова сойдутся 
также с посланцами Швейцарии 
(28 декабря), Финляндии (30-го), 
а в последний день года - с хо-
зяевами льда. Во второй группе 
сыграют «молодёжки» Канады, 
сШа, Чехии, словакии и Герма-
нии. обладатели медалей пер-
венства планеты станут известны 
в воскресенье, 5 января.

напомним, Дамир Жафяров 
возглавляет список лучших снай-
перов «Металлурга» в чемпиона-
те Континентальной хоккейной 
лиги: семь шайб в 29 матчах. Кста-
ти, сегодня «сталевары» после 
почти двухнедельного перерыва 
в регулярном сезоне сыграют в 
Ханты-Мансийске с «Югрой», а 
в субботу, 28 декабря, закончат 
календарный год встречей в ека-
теринбурге с «автомобилистом», 
где главным тренером работает 
бывший наставник новокузнечан 
анатолий емелин.

Легкая 
атлетика

Серебряный призер Все-
мирной универсиады-2013 
Сергей Свиридов первенс-
твовал на Всероссийских 
соревнованиях по много-
борьям в областном центре 
Кузбасса.

Кемеровчанин набрал в се-
миборье 5518 очков. Эта сумма 
сложилась из следующих резуль-
татов: бег на 60 метров - 7,15 се-
кунды, прыжки в длину - 7 м 04 
см, толкание ядра - 13 м 98 см, 
прыжки в высоту - 2 м 00 см, бег 
на 60 метров с барьерами - 8,58 
секунды, прыжки с шестом - 4 м 
20 см, бег на 1000 метров - 2 ми-
нуты 44,82 секунды.

В женском пятиборье вне 
конкуренции была кемеровчан-
ка Кристина полтавец – 4186 
баллов. особенно хорошо под-
шефная заслуженного тренера 
страны анатолия Канашевича 
выступила в прыжках в высоту, 
покорив планку на отметке «1 м 
86 см».

В турнире юниоров (1994-1995 
гг.р.) первое место занял кеме-
ровчанин Константин Максюков 
(5203 балла). В двух возрастных 
группах среди юношей лучшие 
суммы в шестиборье набрали 
воспитанники спортивной шко-
лы областного центра Кирилл 
Шушманцев и Даниил Лысенко.

соревнования многоборцев в 
столице Кузбасса по традиции 
открывают зимний сезон «коро-
левы спорта».

Ничейная 
оттепель
Завтра, 27 декабря, кемеровский «Кузбасс» 
проведет предпоследний матч календарного года 
в суперлиге чемпионата россии. наша команда 
встретится в Красногорске с «Зорким». Игра 
начнется в 19 часов по местному времени.
Без раскатки

В Подмосковье кемеровча-
не приехали из Ульяновска, 
где разошлись миром с та-
мошней «Волгой» - 4:4 (2:3). В 
начале этой недели в бывший 
Симбирск нагрянула оттепель 
и, чтобы сохранить естествен-
ный лёд в более-менее подхо-
дящем состоянии, командам 
пришлось отменить и предыг-
ровую тренировку, и предмат-
чевую раскатку.

В ходе предварительного 
опроса на официальном сай-
те «Волги» болельщики про-
голосовали за минимальную 
победу хозяев, и на 53-й ми-
нуте, когда на табло стадио-
на «Труд» загорелись цифры 
«4:2», казалось, что прогноз 
сбудется. Правда, преиму-
щество в два мяча сошло на 
нет после голов-близнецов 
в исполнении Олега Земцо-
ва и Дениса Криушенкова, 
которые оказались самыми 
проворными в сутолоке у во-
рот Дмитрия Сергеева – 4:4. 
А в первом тайме в составе 
гостей отличились Алексей 
Китьков и его молодой тезка 
Ничков.

Главный тренер хозяев 
Сергей Наумов признал зако-
номерным результат встре-
чи, а наставник сибиряков 
Сергей Тарасов отметил, что 
его команда проявила насто-
ящий спортивный характер и 
заслужила ничью.

Интересно, что в и про-
шлом сезоне в домашнем 
матче с «Кузбассом» волжане 
также вели со счетом 4:2, но 
в итоге уступили (5:6). Таким 
образом, вот уже 15 лет улья-
новский клуб не может пере-
играть кемеровчан в нацио-
нальных чемпионатах.

А вот в Красногорске наша 
команда последний раз по-
беждала почти пять лет на-
зад: в феврале 2009 года под 
руководством Владимира 
Янко (3:2). И в минувшем се-
зоне «Кузбасс» не совладал с 
«Зорким» в гостях (4:5), хотя 
ударно провел стартовый от-
резок: уже к 19-й минуте Ва-
дим Стасенко, Криушенков и 
Константин Зубарев забили 
три безответных мяча.

y

 таБло
чемпионат россии. Суперлига. первый этап.
14-й тур. 24 декабря
«Волга» (Ульяновск) - «Кузбасс» (Кемерово) – 4:4 (3:2). 5000 зрителей. Голы: 

Цыцаров, 10 – с углового (1:0); Китьков, 22 (1:1); Цыцаров, 31 (2:1); ничков, 44 
(2:2); Макаров, 45, Волгужев, 53 (4:2); Земцов, 63, Криушенков, 84 (4:4). Вратари: 
сергеев – Морозов. Штраф: 20 – 45.

«Динамо-Москва» – «Водник» (архангельск) – 4:5 (3:1). «Зоркий» (Красно-
горск) – «сибсельмаш» (новосибирск) – 9:4 (5:1). «Уральский трубник» (перво-
уральск) – «Байкал-Энергия» (Иркутск) - 3:8 (1:3). «родина» (Киров) – «сКа-не-
фтяник» (Хабаровск) – 4:1 (3:0).

положение команд*

И В н п Мячи о
1. «Динамо-Москва» 12 9 1 2 56-29 28
2. «енисей» (Красноярск) 9 7 0 2 45-20 21
3 «Байкал-Энергия» (Иркутск) 10 6 2 2 46-36 20
4. «Зоркий» (Красногорск) 11 4 3 4 58-49 15
5. «Волга» (Ульяновск) 11 4 3 4 49-47 15
6. «сКа-нефтяник» (Хабаровск) 10 4 3 3 39-41 15
7. «кузбасс» (кемерово) 10 4 3 3 38-46 15
8. «Динамо-Казань» 9 4 2 3 53-42 14
9. «родина» (Киров) 10 4 2 4 42-43 14

10. «Водник» (архангельск) 12 4 1 7 44-62 13
11. «сибсельмаш» (новосибирск) 10 4 1 5 31-41 13
12. «старт» (нижний новгород) 10 2 0 8 26-55 6
13. «Уральский трубник» (первоуральск) 10 0 1 9 36-55 1

* Без учета результата вчерашнего матча «Динамо-Казань» - «Енисей», который за-
кончился после подписания этого номера газеты в печать.

y

 тем временем

Вчера молодёжный со-
став «Кузбасса» одержал 
победу на своем поле над 
дублем красноярского 
«Енисея» - 5:3 (2:2). В со-
ставе хозяев мячи забили 
Богдан Павенский, Сер-
гей Лихачев, Илья Ермо-
лов, Константин Добре-
лин и Василий Арестов, 
а Роберт Бондарчук не 
реализовал пенальти при 
счете 2:0.

Сегодня в 13 часов на 
стадионе «Химик» на-
чнется повторная встре-
ча команд. До конца года 
«Кузбасс-2» сыграет в 
родных стенах 28 и 29 де-
кабря с абаканским клу-
бом «Саяны-Хакасия».

Капитан «Кузбасса» Денис Криушенков спас команду от поражения в гостевом матче с 
ульяновской «Волгой» за шесть минут до финального свистка.

Фото Вячеслава Айкина.

осечка чемпиона
В минувшем туре сенсацию 

преподнес архангельский 
«Водник», одолевший в Мос-
кве «Динамо» - 5:4 (1:3). Это 

всего лишь третье поражение 
действующего чемпиона стра-
ны в спорткомплексе «Кры-
латское», где «бело-голубые» 
базируются с осени 2005 года.

Очевидно, команда швед-
ского специалиста Тони Лин-
дквиста попросту не успела 
восстановиться за два дня 
после матча за Суперкубок 
России, в котором динамов-
цы только в дополнительное 
время взяли верх над казан-
скими одноклубниками (4:3) 
и сохранили у себя трофей. 
Лидер регулярного сезона за-
кончил первый круг, потеряв 
восемь очков – на два больше, 
чем красноярский «Енисей» 
(правда, без учета вчерашней 
игры сибиряков в столице Та-
тарстана).

«Кузбасс» остался на седь-
мом месте в таблице супер-
лиги, но от одиннадцатой 
строчки нашу команду отде-
ляют всего-то два очка. Ка-
лендарный год кемеровчане 
закончат в воскресенье, 29 де-
кабря, гостевым поединком с 
нижегородским «Стартом».
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Ведущий рубрики «Правовое поле» Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

сКамья пОдсУдИмых

Следствие по этому уголов-
ному делу шло почти семь ме-
сяцев. Несмотря на то, что все 
вымогатели воспользовались 
51-й статьей Конституции 
России, позволяющей не сви-
детельствовать против самого 
себя, и отказались давать по-
казания, главному следствен-
ному управлению ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области 
удалось собрать убедительные 
доказательства их вины и до-
вести дело до суда.

захват с поличным
…Немца и его «бригаду» по-

лицейские задержали 18 марта 
2012 года. Перед этим опера-
тивники отдела по борьбе с 
бандитизмом регионального 
полицейского главка в течение 
нескольких часов пристально 
следили за легковушкой, в са-
лоне которой трое крепких ре-
бят «красноречиво» вымогали 
у местного предпринимателя 
крупную сумму денег – за то, 
что якобы именно из-за него в 
полиции появилось заявление 
об их причастности к обстрелу 
одного из жителей райцентра 
Яшкино.

Предприниматель действи-
тельно хорошо знал человека, 
который имел неосторожность 
повздорить с одним из лю-
дей Немца (именно под этим 
прозвищем жители Яшкина 
знали главаря «братков», кото-
рые обложили данью многих 
местных предпринимателей, 
таксистов и теневых дельцов). 
По стечению обстоятельств 
бизнесмен оказался свидете-
лем нападения на приятеля, к 
дому которого ночью подъеха-
ла иномарка, и крепкие ребята 
позвали хозяина на улицу «по-
говорить». «Разговора» не по-
лучилось, и ночные визитеры 
принялись палить по мужчине 
из травматических пистоле-
тов и охотничьего ружья, в ре-
зультате чего пострадавший с 
многочисленными ранениями 
и переломами попал в больни-
цу…

В качестве «компенсации» 
рэкетиры потребовали от 
предпринимателя 300 тысяч 
рублей. Еще 100 тысяч он дол-
жен был потратить на лечение 
своего знакомого. Но главное, 
ему необходимо было сделать 
все, чтобы тот забрал свое за-
явление из полиции…

Предприниматель ежеме-
сячно платил рэкетирам «за 
покровительство» по 10 тысяч 
рублей. «Методы убеждения» 
вымогателей ему были хоро-
шо известны, и, как и другие, 
он не хотел им перечить.

К тому времени группи-

Конец порядкам 
Немца
На днях Яшкинский районный суд вынес обвинительный 
приговор организованной группе рэкетиров, обложивших данью 
местных предпринимателей, таксистов и криминальных дельцов.

Один  
из подельников 
Немца  
в зале суда.

ровка Немца уже находилась 
в плотной оперативной раз-
работке полицейских. И как 
только бизнесмен передал 
рэкетирам первые 50 тысяч 
рублей из вымогаемой сум-
мы, тех задержали оператив-
ники. При обысках на кварти-
рах и в гаражах Немца и его 
подельников были изъяты 
ножи, кастеты и другие пред-
меты, представляющие инте-
рес для следствия.

дело пошло
Только после ареста всех 

четверых рэкетиров в уголов-
ном деле появились показания 
первых свидетелей и постра-
давших, которые стали расска-
зывать и о других преступле-
ниях Немца и его подручных.

Как установило следствие, 
Немец сколотил «бригаду» в 
декабре 2011 года — вскоре 
после того, как вышел из ис-
правительной колонии, где 
отбывал срок за побои и вы-
могательство. Изначально рэ-
кетиры облагали данью толь-
ко наркоторговцев и других 
криминальных дельцов, по-
лагая, что те никогда не пой-
дут жаловаться в полицию. Но 
вскоре аппетиты братков вы-
росли, и они стали требовать 
ежемесячную плату «за кры-
шу» с таксистов и легальных 
предпринимателей. Так, если 
наркоторговцы должны были 
отстегивать им по 5000 рублей 
ежемесячно, то предпринима-
тели — по «индивидуальной 
таксе». Часть полученных де-
нег рэкетиры тратили на про-
дукты, сигареты и чай для лиц, 
отбывающих наказание в куз-
басских исправительных уч-
реждениях, остальное делили 
между собой.

Кредитная история
О методах «работы» Немца 

и его подручных красноречиво 
говорит хотя бы история с хо-
зяином местной парикмахерс-
кой, который оказывал нарко-

манам услуги по оформлению 
банковских кредитов. Часть 
денег его «клиенты» оставля-
ли себе «на дозу», остальное 
оседало у цирюльника. Узнав о 
неплохом теневом доходе яш-
кинца, вымогатели потребо-
вали отдавать часть денег им. 
Делиться напуганный парик-
махер не захотел и поспешил  
уехать из Яшкина. Однако рэке-
тиры нашли его и в Кемерове. 
Для большей «доходчивости» 
парикмахера вначале избили 
бейсбольной битой, отобрали 
у него пневматический писто-
лет, золотой зажим для денег 
и порядка 115 тысяч рублей, а 
потом потребовали заплатить 
им за «издержки» 300 тысяч. Не 
выдержав постоянного психо-
логического прессинга и угроз, 
парикмахер передал вымога-
телям свой автомобиль «BMW» 
и опять ударился в бега. (Вско-
ре за кредитные махинации 
его задержали полицейские, и 
он сам превратился в обвиня-
емого, но по так называемому 
«делу Немца» он проходил в 
качестве потерпевшего. Точно 
так же, как и несколько пой-
манных полицией яшкинских 
наркоторговцев, которые тоже 
дали показания против рэке-
тиров)…

приговор
Судебный процесс длился 

почти год. В итоге Яшкинский 
районный суд согласился с 
выводами предварительного 
следствия. Немец получил два 
с половиной года лишения 
свободы в исправительной 
колонии строгого режима, его 
подручные - от двух лет одно-
го месяца до двух с половиной 
лет в колонии общего режи-
ма.

Как уточнил сотрудник 
пресс-службы ГУ МВД России 
по Кемеровской области Павел 
Подбородников, приговор еще 
не вступил в законную силу и 
может быть обжалован в суд 
высшей инстанции.

Указательное  
отсутствие пальца
В Ленинске-Кузнецком полицейские нашли беспалого вора 
именно по этой особой примете.

Жительница города пожаловалась в полицию, что 
после посещения магазина бытовой химии у нее про-
пал кожаный кошелек, в котором находилось около 550 
рублей.

Записи камер видеонаблюдения в торговом зале поз-
волили оперативникам установить момент преступле-
ния. Полицейские сразу обратили внимание на то, что 
на правой руке вора нет одного пальца. Эта зацепка поз-
волила сотрудникам уголовного розыска довольно быс-
тро установить личность подозреваемого: им оказался 
ранее судимый 37-летний житель Ленинска-Кузнецкого. 
Поняв, что неопровержимые улики против него, мужчи-
на сознался в краже. По его словам, в магазине он уви-
дел женщину, стоявшую у кассы с открытой сумкой. Раз-
глядев в ней кошелек, воришка вытащил его при первой 
возможности, а деньги потратил на выпивку.

«Нагрели» дистанционно
Жительница междуреченска отдала почти 9000 руб.  
за виртуальную шубу.

В одной из популярных социальных сетей она поз-
накомилась с женщиной, которая предлагала одежду из 
натурального меха по доступным ценам – на ее страни-
це был размещен целый каталог с моделями. Житель-
ница Междуреченска выбрала себе шубу из меха рыси 
стоимостью 38 тыс. руб. Новая интернет-знакомая объ-
яснила ей, что для получения товара необходимо пе-
ревести в качестве предоплаты 8900 руб. на такой-то 
мобильный телефон. Что покупательница и сделала. 
Однако уже на следующий день ее ждал неприятный 
«сюрприз»: зайдя в соцсеть, она обнаружила, что стра-
ница продавщицы шуб удалена. На телефонные звонки 
та тоже не отвечала. Надеясь, что это лишь досадное 
недоразумение, покупательница продолжала месяца 
полтора ждать посылку со своей шубой. Наконец, по-
няв, что ее элементарно «развели на деньги», женщина 
обратилась в полицию.

Установлено, что телефонный номер, на который была 
переведена предоплата, зарегистрирован в Ульяновской 
области. В связи с этим все собранные материалы кузбас-
ские полицейские передали волжским коллегам, которые 
и занялись поиском аферистки.

побачные доходы
В Таштаголе мужчина украл для продажи мусорные баки.

В полицию поступило заявление о том, что с террито-
рии одного из городских дворов пропало два металличес-
ких контейнера.

Похищенные баки полицейские нашли возле городс-
кой гостиницы. Как выяснилось, привез их сюда 28-лет-
ний житель Таштагола, который заверил руководство 
гостиницы, что он занимается поставками мусорных 
контейнеров и сможет привезти такой тары столько, 
сколько нужно. За каждый бак «поставщик» должен был 
получить по 5000 руб. Но не получил – его задержала по-
лиция.

Сдачи –  не надо!
В междуреченске мошенница обманула  
80-летнюю пенсионерку на 4000 рублей.

На днях в дверь бабушки постучалась молодая жен-
щина цыганской внешности, представилась социальной 
работницей и радостно сообщила ей, что принесла в по-
дарок к празднику премию – 1000 руб. Протянув хозяйке 
дома пятитысячную «купюру» так называемого «Банка 
приколов», она попросила сдачу. Обрадованная старушка 
отдала незнакомке 4000 руб. и лишь после ее ухода реши-
ла проверить подлинность полученной банкноты. Сейчас 
аферистку ищет полиция.

(По информации пресс-службы
ГУ МВД России по Кемеровской области).
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саД и огороД

КаЛеНДарь

ЗДОрОВье

ВОпрОс — ОТВеТ

Сегодняшний выпуск «Сада и огорода» - последний в 
уходящем году. И каждая из 52 страничек была адресова-
на людям, для которых сад не просто место отдыха, а место 
приложения сил, творчества, фантазии.

Было время, когда садовые участки называли кормиль-
цами, поскольку выращивались там в основном овощи и 
плодово-ягодные культуры. Сегодня на многих из них цве-
точные клумбы потеснили овощные грядки, а декоратив-
ные кустарники - посадки малины и смородины. Но суть 
садоводства от этого не изменилась, оно было и остается 
средством познания и совершенствования окружающего 
мира.

Не поворачивается язык назвать садоводство хобби, это 
скорее образ жизни для людей неуспокоенных, пытливых, 
ищущих интересные сорта и культуры, опробующих новые 
технологии. Вот почему наша страничка не ограничивалась 
перечнем рекомендаций, мы с нашими авторами старались 
в каждой, даже самой проходной теме разыскать материал, 
расширяющий познания и кругозор читателей. Насколько 
это удалось – судить вам.

Подбирая информацию, мы старались ответить на все 
вопросы читателей. Иные повторяются из года в год, но мы 
все равно отвечаем, ведь недаром говорится: повторенье – 
мать ученья.

…Солнце уже повернуло на лето, пусть на минутку, но 
прибавился день, а это значит, что близится новый се-
зон. Мы надеемся, что и в новом году страничка «Сад 
и огород» будет для вас добрым другом и помощником 
в трудном, но таком увлекательном деле, как ведение 
сада.

С Новым годом, с новым сезоном! Пусть ваш сад цветет и 
процветает, принося радость вам и вашим близким!

Тамара МАЛЫШКИНА,
редактор выпуска «Сад и огород».

Слово к читателям

Как уже сообщалось, Лунный посадочно-посевной календарь на 
2014 год, подготовленный специально для нашего региона, уже пос-
тупил в продажу в газетные киоски.

Календарь в формате красочного плаката содержит всю необхо-
димую информацию – собственно календарь, разделяющий дни года 
по месяцам и неделям, таблицу с указанием времени прохождения 
Луной знаков зодиака, перечень благоприятных дней для посева и по-
садки основных культур, а также для важнейших работ в саду.

Имея Лунный календарь перед глазами – и дома, и на даче, вы 
сможете рационально спланировать дела, избежать грубых оши-
бок. Подсказки календаря помогут все сделать в нужный момент, 
что не только прибавляет урожай, но и облегчает труд, высво-
бождает время для отдыха и любования садом!

Садоводы,  
для вас!

О сОрТаХ

Холодильники и морозильни-
ки еще ломятся от замороженных 
ягод, в хранилищах не иссякла 
морковь, свекла, свежая и кваше-
ная капуста… но, к сожалению, чем 
дольше срок хранения овощей и 
фруктов, тем меньше в них сохра-
няется активных веществ. Потому 
не стоит пренебрегать витаминны-
ми отварами.

Двухнедельный курс отвара из 
пророщенных семян овса и тыквы 
поможет восстановлению организ-
ма после болезни, снизит последс-
твия стрессов и напряжения для 
учащихся и студентов.

готовят его так: 100 г пророщен-
ного овса и 15 г (1 ст. ложка) про-
ростков тыквы измельчить в кофе-
молке, залить 1 стаканом холодной 
воды, довести до кипения и кипя-
тить 2 минуты. настоять 20 минут, 
затем процедить. Можно добавить 
мед по вкусу.

отвар пьют свежеприготовлен-
ным, мелкими глотками.

вкусен и полезен кисель из ши-
повника, особенно людям с ос-
лабленным зрением. Кроме того, 
двухнедельный прием киселя (по 
1 стакану 3 раза в день) заметно 
повышает умственную трудоспо-
собность.

4 ст. ложки сухих плодов шипов-
ника залить 0,5 л холодной воды, 
кипятить на слабом огне около 10 
минут, затем процедить. сваренный 
шиповник размять и снова залить 
0,3 л холодной воды, довести до 
кипения, снять и процедить. отвары 
смешать, добавить 100 г сахара и 2 
ст. ложки крахмала, разведенных в 
холодной воде, довести до кипения.

Витаминный 
отвар – 
природы дар

В минувшем сезоне 
вырастила из семян 
неплохой севок.  
Как сохранить его  
до весны?

Галина сКОрОХОДОВа.
топкинский район.

самое оптимальное – хра-
нить севок при комнатной 
температуре. Правда, перед 
этим его надо тщательно 
просушить при температуре  
25-30 градусов, то есть у ба-
тареи отопления или у печки 
в своем доме до такого состо-
яния, когда он на ощупь начи-
нает «шуметь». обязательно 
хорошее проветривание, ни в 
коем случае нельзя использо-
вать полиэтиленовые пакеты, 
жестяные или пластмассовые 
емкости. а вот мешочек из 
неплотной ткани или старые 
капроновые чулки более чем 
пригодны.

Кстати, на будущее — поку-
пая севок, помните: даже при 
неблагоприятных условиях 
хранения луковички диамет-
ром менее сантиметра за-
чатки стрелок не формируют. 
Потому, если возникают сом-
нения в качестве посадоч-
ного материала, выбирайте 
самый мелкий севок. веро-
ятность того, что он застрел-
куется, мала, а при хорошем 
уходе можно получить не-
плохой урожай.

решила обновить чеснок,  
для чего собрала бульбочки  
из цветочной стрелки.  
Когда их лучше высевать?

Зинаида сеМеНОВа.
Кемерово.

Как правило, бульбочки 
чеснока без проблем хра-
нятся в сухом помещении 
при температуре 18-20 
градусов, то есть в условиях 
квартиры.

Крупные из них лучше вы-
севать в начале июня. тогда 
осенью сформировавшие-
ся однозубки — следующая 
фаза — не пересаживают, а 
на следующий год урожай 
чеснока на 40-50 процентов 
выше, чем при раннем севе. 
но для этого приема требу-
ется занять солидную пло-
щадь, поскольку скучивать 
посев бульбочек нельзя, одну 
от другой следует высажи-
вать, памятуя о потребностях 
взрослого растения.

Потому огородники посту-
пают иначе — весной, в на-
чале мая, делают бороздки 
(3-4 см глубиной), высевают 
бульбочки на расстоянии 
1-2 см друг от друга, затем 
засыпают бороздку и муль-
чируют торфом или перегно-
ем. в первый год образуется 
однозубка, которую осенью 
высаживают на новое место, 
уже на большее расстояние 
одна от другой.

все эти хлопоты, как пра-
вильно решила Зинаида гри-
горьевна, оправданны — из 
бульбочек вырастает более 
жизнеспособный, свобод-
ный от ряда болезней поса-
дочный материал.

Сегодня редкий садовод вы-
ращивает «беспородные» ово-
щи, он старается выбрать сорт, 
отличающийся урожайностью, 
высокими вкусовыми качест-
вами. Этим требованиям соот-
ветствует дыня Мечта сибарита, 
новейшего редкого сорта. По-
мимо огромной урожайности, 
прекрасного внешнего вида и 
изысканного медово-сладкого 
вкуса, чудо-дыня обладает уни-
кальной особенностью – вся мя-
коть, вплоть до тонкой блестя-
щей кожуры имеет изысканный 
медовый вкус. Немаловажно и 
то, что сорт довольно скороспел, 
а значит, пригоден для выращи-
вания в Сибири.

Агротехника дынь проста, 
но в ней основа урожая. Первое 
и главное, что нужно помнить: 
родиной дыни является Средняя 
Азия, ее пустынные области, от-
сюда особая любовь культуры к 

Мечта сибарита
- так называется новый сорт дыни, выведенный 
селекционерами-практиками.

теплу и песчаной почве. Тепло в 
период похолоданий мы можем 
обеспечить укрытием нетканы-
ми материалами, песчаную поч-
ву – добавлением в посадочные 
лунки крупного речного песка.

Перед посадкой семена дыни 
необходимо протравить в слабом 
растворе марганцовки в течение 
часа. Следующий этап – замачи-
вание. Семена заворачивают в 
ткань и погружают в теплую воду 
на 6 часов, потом делают провет-
ривание, меняют воду и замачи-
вают еще на 6 часов. После семе-
на рассыпают тонким слоем на 
влажной ткани и выдерживают 
до появления первых наклюнув-
шихся ростков.

На рассаду семена высевают 
в конце марта – начале апреля, 
раскладывая по одному в стакан-
чики, на две трети заполненные 
листовой землей с добавлением 
песка (соотношение 3:1), поме-

щают в теплое светлое место, 
регулярно поливают. С наступ-
лением теплой погоды рассаду 
высаживают в грунт вместе с ко-
мом земли, чтобы не повредить 
корневую систему. Первое вре-
мя держать под укрытием для 
защиты от возвратных холодов.

При безрассадном способе 
семена высевают в лунки, запол-
ненные дерновой землей с пе-
регноем, торфом, песком, – все 
в равных долях. Лунки делают 
на расстоянии 70-80 см друг от 
друга, проклюнувшиеся семена 
заглубляют на 1-1,5 см.

Появление женских цветков 
и завязей ускорится, если при-
щипнуть основные плети над 
6-8-м листом, а боковые побеги 
– над 2-3-м листком выше за-
вязи. Корни у дыни поверхнос-
тные, поэтому рыхление надо 
проводить осторожно, лучше де-
лать прокалывание.

В дальнейшем уход сводится 
к регулярным поливам и под- 
держанию почвы в рыхлом и сво-
бодном от сорняков состоянии.

Желающим получить семе-
на дыни сорта Мечта сибарита 
нужно сделать заявку по адресу: 
460021, г. Оренбург-21, а/я 1946. 
В конверт необходимо вложить 
два конверта - чистый и конверт 
с вашим обратным адресом и 
маркой на 12 рублей.

Игорь ШЕВЧЕНКО,
садовод-селекционер.

Дыня  
Мечта 
сибарита.
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КАЛЕЙДОСКОПКАЛЕЙДОСКОП

Работа для 
несовершеннолетних

Мой несовершеннолетний 
сын хочет пойти работать. 
С какого возраста можно 
устроиться на работу?

Константин К.
(по электронной почте).

Согласно ст. 63 Трудового 
кодекса РФ, заключение тру-
дового договора допускается с 
лицами, достигшими возраста 
шестнадцати лет.

При этом лица, получившие 
общее образование или полу-
чающие общее образование и 
достигшие возраста пятнадца-
ти лет, могут заключать трудо-
вой договор для выполнения 

легкого труда, не причиняю-
щего вреда их здоровью.

С согласия одного из родите-
лей (попечителя) и органа опе-
ки и попечительства трудовой 
договор может быть заключен 
с лицом, получающим общее 
образование и достигшим воз-
раста четырнадцати лет, - для 
выполнения в свободное от 
получения образования время 
легкого труда, не причиняю-
щего вреда его здоровью, и без 
ущерба для освоения образова-
тельной программы.

Николай ВОРОШИЛОВ.
E-mail: 
adv.voroshilov@mail.ru

СЕМЕЙНЫЙ АДВОКАТ

СОБЫТИЕ
1752. В Петербурге уч-

реждается Морской ка-
детский корпус, выпуск-
никами которого станут 
многие крупнейшие мо-
реплаватели России.Рисунок Андрея Горшкова. К
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По горизонтали: 1. Материал, получаемый спеканием керамического 
и металлического порошков. 3. Сюжет в художественном повествова-
нии. 5. Полководец, сподвижник А.В.Суворова и М.И.Кутузова. 7. Глаз. 8. 
Место расположения управления криминальной полиции в Париже. 10. 
Древнерусский город в новгородской земле. 12. Положительный эффект 
от чего-либо. 14. Буддийский храм. 16. Единица реактивной мощности 
переменного тока. 17. Название периодического журнала. 18. Вексель 
на предъявителя. 19. Морская рыба семейства тресковых. 

По  вертикали: 1. Металлический сосуд для курения благовоний при 
богослужении. 2. Политика устрашения, подавление противников на-
сильственными мерами. 3. Спортивная игра. 4. Река на северо-востоке 
европейской части РФ. 5. Сооружение для биологической очистки сточ-
ных вод. 6. Разновидность постельного белья. 9. Лиственное дерево. 11. 
Левый приток Онона. 12. Старинный плавный величавый французский 
танец. 13. Название американского космического корабля. 14. Главный 
герой детективов Льва Овалова. 15. Букварь.

КРОССВОРД

По горизонтали: 1. Кермет. 3. Фабула. 5. Багратион. 7. Око. 8. Орфевр. 10. 
Ладога. 12. Польза. 14. Пагода. 16. Вар. 17. Работница. 18. Ависта. 19. Навага. 

По вертикали: 1. Кадило. 2. Террор. 3. Футбол. 4. Адзьва. 5. Биофильтр. 6. 
Наволочка. 9. Вяз. 11. Ага. 12. Павана. 13. Аврора. 14. Пронин. 15. Азбука. 
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